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DATÜB Azerbaycan Temsilciliği, 
29 Ekim Cumhuriyet Bayramı 

kutlama programına katıldı

Almatı’da 29 Ekim 
Cumhuriyet Bayramı kutlandı

ПОКОЛЕНИЕ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Kazakistan’da bin yıllık tarihi kent 
Sarayşık turizme kazandırılıyor

Касым-Жомарт Токаев 
поздравил Президента 

Турции с Днем Республики

Глава государства
 раскритиковал работу 

ведомств, допустивших дефицит 
топлива в стране

“Millî gelire göre 
dünyanın en fazla 
insani ve kalkınma 
yardımı yapan 
ülkelerinden 
biriyiz”

DATÜB Heyeti, 
Demokrasi ve 
Özgürlükler Adasını 
(Yassıada) ziyaret etti

Стр. 2

Стр. 2 3-4. Sayfa

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ 
ГАЗЕТЫ «АХЫСКА»!

Дорогие друзья, искренне верим, 
что вы, как и прежде, будете с нами.

Подписаться  на газету вы можете
 в любом отделении  АО «Казпочта».

Город Район/село

12 ай/мес.             3 753, 20         3 942, 40

В прошлых номерах нашей газеты 
мы писали об открытии аллеи выпуск-
ников в частном лицее-интернате № 1 
Талгарского района. Сегодня мы реши-
ли продолжить тему и более подробно 
рассказать об этом учебном заведении. 

Стр. 9

СЕМЕЙНЫЙ 
ОЧАГ

Руслан, как и 
его отец, родился 
в дружной се-
мье, где между 
супругами всегда 
царили взаимо-
понимание и ува-
жение. 

Стр. 10

Алматыда 
Jastar Alany 
қалалық жастар 
форумы өтті

5-бет

8. Sayfa

Юные актаусцы 
соревновались в знании 
казахского языка

Стр. 11

6. Sayfa

6. Sayfa 8. Sayfa
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Министр обороны отчитался 
К.-Ж. Токаеву по обеспечению 

безопасного хранения боеприпасов

Глава государства принял министра 
обороны Мурата Бектанова.    

Президент – Верховный главнокомандующий Во-
оруженными силами заслушал доклад министра об 
основных итогах деятельности Вооруженных сил с на-
чала текущего года, в том числе о ходе технического 
перевооружения армии.

Касым-Жомарт Токаев был проинформирован о за-
вершении работы над основополагающими докумен-
тами в области обеспечения военной безопасности 
государства и дальнейшего военного строительства до 
2030 года.

Кроме того, Президенту доложили о разработке и 
утверждении национального проекта «Безопасная стра-
на». Этот документ позволит решать задачи, связанные 
не только с приобретением зарубежного вооружения и 
техники, но также с разработкой отечественных образ-
цов вооружения, совершенствованием инфраструктуры, 
цифровизацией войск. По словам Мурата Бектанова, 
главная цель нацпроекта – обеспечение безопасности 
граждан и государства.

Министр обороны представил отчет о мерах по обес-
печению безопасного хранения оружия и боеприпасов, 
а также о готовности Вооруженных сил к адекватному 
реагированию на современные вызовы и угрозы.

Наряду с этим Мурат Бектанов доложил Верховно-
му главнокомандующему об исполнении оборонным 
ведомством Общенационального плана по реализации 
Послания Главы государства народу Казахстана. Ми-
нистр подробно остановился на вопросах перезагрузки 
Военной доктрины и обучении солдат срочной службы 
специальностям, востребованным в реальном секторе 
экономики.

В завершение встречи Президент дал ряд поруче-
ний, направленных на дальнейшее повышение оборо-
носпособности страны.

К.-Ж.Токаев поручил активизировать работу 
по ликвидации финансовых пирамид

Глава го-
сударства 
принял пред-
седателя 
Агентства по 
финансовому 
мониторингу 
Жаната Эли-
манова.    

Касым-Жомарту Токаеву было доложено о подготовке Казахстана ко Второму раунду вза-
имной оценки на предмет соответствия международным стандартам ФАТФ. Председатель 
агентства сообщил о результатах проведенной Национальной оценки рисков и о ходе рас-
смотрения Парламентом законопроекта, который позволит имплементировать в националь-
ное законодательство ряд ключевых рекомендаций ФАТФ.

Президент положительно оценил проводимую работу по противодействию отмыванию 
преступных доходов и финансированию терроризма. В частности, принятые меры позволи-
ли улучшить позиции Казахстана в мировом рейтинге по индексу противодействия отмыва-
нию доходов Basel AML Index.

Главе государства также была предоставлена информация о состоянии борьбы с тене-
вой экономикой в стране. Начато 490 досудебных расследований, в том числе 28 – по фак-
там создания ОПГ, в отношении лиц, осуществляющих выписку фиктивных счетов-фактур и 
криминальное обналичивание.

Кроме того, Жанат Элиманов доложил Касым-Жомарту Токаеву о ходе реализации его 
поручения по ликвидации финансовых пирамид. С начала года АФМ пресечена деятель-
ность 15 финансовых пирамид, обеспечено возмещение потерпевшим 2,3 млрд. тенге.

Президент поручил активизировать работу по данному направлению во взаимодействии 
с правоохранительными и другими заинтересованными органами. Глава государства заявил 
о необходимости принятия комплексных превентивных мер, призванных предотвратить во-
влечение граждан в финансовые пирамиды.

В ходе встречи Глава 
государства указал на не-
допустимость сложившей-
ся ситуации на внутреннем 
рынке ГСМ и подверг кри-
тике работу ведомств, до-
пустивших резкое снижение 
запасов топлива 
в стране. Пре-
зидент обратил 
внимание на не-
о б х о д и м о с т ь 
бесперебойно -
го обеспечения 
электроэнергией 
промышленно -
сти и населения, 
а также создания 
дополнительных 
г енерирующих 
мощностей.

Министр энер-
гетики доложил 
о срочных ме-
рах, принятых 
для восполнения 
дефицита. Так, 
был перенесен на 2022 год 
срок проведения ремонта 
на Атырауском НПЗ. Кроме 
того, проведены переговоры 
с министерством энергетики 
России, в результате которых 
было импортировано около 
150 тысяч тонн дизельного 
топлива из соседней страны. 
По словам Магзума Мирза-
галиева, в настоящее время 
ситуация стабилизируется.

Руководитель профиль-
ного ведомства также пред-
ставил Касым-Жомарту То-
каеву прогнозный баланс 
развития электроэнергети-

ческой отрасли Казахстана 
до 2035 года. Ожидается, что 
в ближайшее десятилетие 
потребление электроэнер-
гии будет ежегодно расти, в 
связи с чем планируется на-
ращивать объемы генерации 

за счет ВИЭ, а также газовых 
и гидроэлектростанций.

Кроме того, Глава госу-
дарства был ознакомлен 
с мерами, принимаемы-
ми для контроля в сфере 
цифрового майнинга в от-
ношении тех субъектов, ко-
торые осуществляют свою 
деятельность без регистра-
ции. Министр рассказал, 
что так называемые «се-
рые» майнеры потребля-
ют предположительно до 
1200 МВт электроэнергии, 
и работа по их выявлению                                    
продолжается.

Президентом было по-
ручено Правительству уско-
рить данную работу, при-
влекая при необходимости 
иные компетентные орга-
ны. Касым-Жомарт Токаев 
также поручил обеспечить 
безотлагательное законо-
дательное урегулирование 
майнинга, подчеркнув, что 

так называемые «белые» 
майнеры продолжат свою 
деятельность без дополни-
тельных ограничений.

Глава государства от-
метил, что Казахстан об-
ладает значительными 
ресурсами для обеспе-
чения внутреннего рын-
ка качественными ГСМ и 
бесперебойными постав-
ками электроэнергии. Пре-
зидент поручил министру 
энергетики предпринять 
все меры, необходимые 
для решения поставлен-
ных задач.

Глава государства направил поздрави-
тельную телеграмму Президенту Турции.    

Касым-Жомарт Токаев 
поздравил Президента 

Турции с Днем Республики
Касым-Жомарт Токаев от имени народа Казахстана 

и от себя лично поздравил Реджепа Тайипа Эрдогана с 
национальным праздником Турции – Днем Республики.

В поздравительной телеграмме Президент Казах-
стана отметил, что сегодня Турция достигла больших 
успехов в политическом, социально-экономическом и 
культурно-гуманитарном развитии, а благодаря своей 
активности и настойчивости в решении региональных и 
глобальных вопросов заняла достойное место на миро-
вой арене.

Касым-Жомарт Токаев пожелал Реджепу Тайипу Эрдо-
гану успехов в его политической деятельности, направлен-
ной на воплощение мечты о мощной и сильной Турции.

«Уверен, что многоплановое стратегическое партнер-
ство, основанное на традиционной дружбе и взаимной 
поддержке между Казахстаном и Турцией, продолжится 
и будет динамично развиваться на благо наших братских 
народов. Я с нетерпением жду встречи с Вами в ближай-
шее время на 8-м саммите Совета сотрудничества тюр-
коязычных государств для продолжения конструктивного 
и содержательного двустороннего диалога и обсуждения 
перспектив вывода нашего сотрудничества на новый 
уровень. Пользуясь случаем, желаю Вам неиссякаемой 
энергии и новых свершений в Вашей ответственной дея-
тельности, а братскому турецкому народу – процвета-
ния и благополучия», – говорится в телеграмме.

Глава государства раскритиковал работу ведомств, 
допустивших дефицит топлива в стране

Касым-Жомарт Токаев принял министра 
энергетики Магзума Мирзагалиева.
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Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdo-
ğan, G20 Roma Liderler Zirvesi sonrası 
basın toplantısı düzenleyerek açıklama-
larda bulundu.

G20 Liderler Zirvesi’nin 16’ncısını, 
İtalya’nın ev sahipliğinde tamamladık-
larını belirten Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
İtalyan makamlarına ev sahiplikleri ve 
misafirperverlikleri için teşekkür etti.

Üye ülkeler olarak yıl boyunca, “insan-
lar, gezegen ve refah” ana teması çerçeve-
sinde çok sayıda toplantı gerçekleştirdik-
lerini belirten Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
şöyle konuştu: “Bakanlar düzeyinde ve 
teknik seviyede yapılan toplantılara aktif 
olarak katıldık ve uluslararası gündeme 
katkıda bulunduk. Son iki gündür ger-
çekleştirdiğimiz Zirve toplantımızda da 
bu çalışmalarımızı nihayete erdirdik. Bu 
vesileyle Koronavirüs salgınının etkile-
rine rağmen dönem başkanlığı görevini 
başarıyla icra eden İtalya’yı tebrik ediyo-
rum. Şahsıma, eşime ve heyetime göster-
dikleri nazik ev sahipliği için kendilerine 
ayrıca teşekkürlerimi sunuyorum.”

G20 Roma Zirvesi’nin tüm insan-
lık için hayırlara vesile olmasını dileyen 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, Zirve otu-
rumlarında öncelikli olarak küresel eko-
nomik görünüme ilişkin son gelişmeleri 
ve temel riskleri değerlendirdiklerini an-
lattı.

“TÜRKİYE, KÜRESEL DALGA-
LANMALARIN VATANDAŞLARINA 
OLAN ETKİLERİNİ EN AZ DÜZEY-

DE YANSITAN ÜLKEDİR”

Salgının olumsuzluklarının hissedil-
meye devam ettiği bir dönemde sıkıntıları 
bertaraf edecek, ekonomilerin dayanıklı-
lığını artıracak politikaları ele aldıklarını 
aktaran Cumhurbaşkanı Erdoğan, şöyle 
devam etti: “Küresel ekonomi, 2021 yı-
lında toparlanmaya başlasa da ekonomi-
lerimiz hâlen ciddi meydan okumalarla 
karşı karşıya bulunuyor. Özellikle emtia 
fiyatlarında ve borçluluk oranlarında 
tarihî seviyelere varan artışlar yaşanıyor. 
Küresel enfl asyon baskısı, gelişmişlik dü-
zeyi ne olursa olsun tüm ekonomileri de-
rinden sarsıyor. Uluslararası kuruluşla-
rın raporları, bu enfl asyon baskısının bir 
süre daha devam edeceğine işaret ediyor. 
Tedarik zincirinde meydana gelen kırıl-
maların olumsuz yansımalarını ise boş 
kalan market rafl arı ve uzayan benzin 
kuyruklarında zaten görüyoruz.

Geçtiğimiz yılı yüzde 1,8 büyümeyle 
tamamlayan bu yılı da yüzde 9 civarında 
büyümeyle kapatma yolunda ilerleyen bir 
ülke olarak, tüm bu gelişmeleri biz de ya-
kından takip ediyoruz. Türkiye, küresel 
dalgalanmaların, kendi vatandaşlarına 
olan etkilerini en az düzeyde yansıtan bir 
ülkedir. Salgının ilk günlerinden itibaren 
hayata geçirdiğimiz destek ve teşvik pa-
ketleriyle halkımızın tüm kesimlerinin 
yanında olduk.”

Ortaya çıkan yeni ihtiyaçlar ışığında, 
farklı projeleri devreye aldıklarını belir-
ten Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Yatırım, 

üretim, ihracat ve istihdam konusunda 
sürekli artan bir tempoda yükseliş için-
deyiz. Kendi ekonomimizi geliştirme 
yanında, değişen üretim ve lojistik den-
gelerinin yol açtığı küresel istikrarsızlığın 
önüne geçilmesine katkıda bulunmak için 
de gayret gösteriyoruz. Bu anlayışla Zirve 
görüşmelerinde, uluslararası ticarette te-
darik zincirlerinin sorunsuz işlemesinin 
önemi özellikle vurgulandı” ifadelerini 
kullandı.

Dünya Ticaret Örgütü’nün merke-
zinde yer aldığı, kurallara dayalı serbest 
ve ayrımcı olmayan çok tarafl ı ticaret 
sistemine desteklerini bu vesileyle tekrar-
ladıklarını bildiren Cumhurbaşkanı Er-

doğan, “Küresel finans sisteminin kont-
rolünü elinde bulunduran kuruluşların 
hiçbir makul ekonomik gerekçesi olma-
yan siyasi amaçlı manipülasyonlara alet 
olmaması gerektiğini düşünüyoruz. Aksi 
takdirde özellikle bizim gibi ekonomik 
büyüme potansiyeli yüksek olan ülkele-
rin, uluslararası kuruluşların işleyişine ve 
niyetlerine dair şüphelerin artacağını be-
lirtmek istiyorum” diye konuştu.

“BİR TARAFTA YOKSULLUĞUN, 
DİĞER TARAFTA LÜKSÜN HÜKÜM 

SÜRDÜĞÜ ADALETSİZ DÜZENİN 
DEVAM ETMESİ MÜMKÜN DEĞİL-

DİR”

Koronavirüs salgını sürecinde yaşa-
nanların bu doğrultuda daha dikkatli, 
daha adil ve ilkeli davranılması hususun-
da herkese ibret olması gerektiğini kay-
deden Cumhurbaşkanı Erdoğan, şunları 
söyledi: “Son 1,5-2 yıldır şahit oldukla-
rımız, tüm insanlığın temel sağlık hiz-
metlerine ulaşmasının önemini ortaya 
koymuştur. Salgınların önlenmesine yö-
nelik araç, gereç, aşı ve tedaviye erişim, 
ayrıcalık değil temel bir haktır. Hepimiz 
güvende olmadan hiçbirimiz kendini 

güvende hissedemez. Türkiye olarak bu 
anlayışla salgının başından beri ülke-
mizden talepte bulunan 160 ülkeye ve 12 
uluslararası kuruluşa tıbbi ekipman ve 
kritik malzeme desteği sağladık.

Ülkemizde misafir ettiğimiz sığın-
macıları kendi vatandaşlarımızdan ayrı 
tutmadan, istisnasız herkesin sağlık hiz-
metlerine ve temel ihtiyaçlara erişimini 
temin ettik. Salgın döneminde savun-
duğumuz ve hayata geçirdiğimiz insanı 
merkeze alan politikaları şimdi de aşıya 
adil erişim konusunda sergiliyoruz. Bir 
taraft a yüz milyonlarca insan daha ilk 
doz aşıya dahi ulaşamazken diğer taraft a 
turizm amaçlı uzay seyahatleri için 100 
milyonlarca dolar harcanabiliyor. Bir 
taraft a yoksulluğun olduğu, diğer taraft a 
lüksün ve şatafatın hüküm sürdüğü bu 
adaletsiz düzenin daha fazla devam et-
mesi mümkün değildir.”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Aşı mil-
liyetçiliğinin farklı yöntemlerle hâlen 
sürdürülmesi, DSÖ tarafından tanınan 

aşıların özellikle uluslararası arenada ay-
rımcılığa tabi tutulması kabul edilemez” 
diye konuştu.

Aynı şekilde, aşının şantaj veya poli-
tika kitle aracı olarak da kullanılmasının 
son derece yanlış olduğunu vurgulayan 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Bu hissiya-
tımızı ve ayrımcılığın ortadan kaldırıl-
ması yönündeki değerlendirmelerimizi 
diğer G20 liderleriyle de paylaştık. Ni-
tekim biz Türkiye olarak kendi geliş-
tirdiğimiz aşımız TURKOVAC ile ilgili 
çalışmalarımızı insan odaklı bir yakla-
şımla yürütüyoruz. Klinik deneylerinin 
son aşamasına geldiğimiz yerli aşımızı 
inşallah vatandaşlarımızla birlikte tüm 
insanlığın istifadesine sunacağız” dedi.

“DÜNYANIN BENCİLCE TÜ-
KETİLMEYE DEVAM EDİLMESİ 

HÂLİNDE NEFES ALINABİLECEK 
ATMOSFER KALMAYACAK”

Dünyanın bencilce tüketilmeye de-
vam edilmesi hâlinde nefes alınabilecek 
atmosfer, içilecek bir damla su, ekilecek 
bir karış toprağın dahi kalmayabileceğini 
dile getiren Cumhurbaşkanı Erdoğan, son 
dönemde yaşanan doğal afetlerin, iklim 
değişikliğinin tabiat üzerindeki olumsuz 

etkilerini açıkça ortaya koyduğuna işaret 
etti.

İklim değişikliğinin insan hayatı, ikti-
sadi büyüme ve sürdürülebilir kalkınma 
için ciddi bir tehdit kaynağı olduğuna işa-
ret eden Cumhurbaşkanı Erdoğan, zirve 
boyunca yaptıkları tüm temaslarla iklim 
değişikliğiyle mücadelede acilen somut 
ve gerçekçi çözümlere ulaşılması gerekti-
ğine vurgu yaptıklarını bildirdi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, gelecek ne-
sillerin ormanı, temiz suyu, verimli top-
rağı olan bir dünyada yaşayabilmesi için 
ellerinden geleni yapmak zorunda olduk-
larına dikkati çekti.

Türkiye olarak Paris İklim 
Anlaşması’nı onayladıklarını, esasen ülke 
olarak bu konuda oldukça iyi bir seviyede 
bulunduklarını belirten Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, Yeşil Kalkınma Devrimi hede-
fiyle bu alanda tüm dünyada öncü bir rol 
üstleneceklerini dile getirdi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, bu çerçeve-
de belirledikleri 2053 net sıfır emisyon ni-
yet beyanlarını G20 liderleriyle paylaştık-
larını, hazırlayacakları eylem planlarıyla 
bu alanda Türkiye’ye ve uluslararası ca-
miaya katkılarını sunacaklarını ifade etti.

Bu süreçte küresel bir mücadele olan 
iklim değişikliğinde ülkelerin eşit bir ko-
numda bulunmadığına da dikkati çek-
tiklerine işaret eden Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, şöyle devam etti: “Daha önce 
de ifade ettiğimiz üzere, gelişmiş ve geliş-
mekte olan ülkeler arasındaki yük payla-
şımının adil bir şekilde yapılması önem-
lidir. Dünyanın çevreyi en fazla kirleten 
ülkelerinin düzensiz göçle mücadeleye 
harcadığı miktara bir bakın, bu rakam ik-
lim değişikliğiyle mücadeleye ayırdıkları 
meblağdan yaklaşık iki kat daha fazladır. 
Karşımızdaki bu çarpık tablo gerçekten 
utanç vericidir. Benzer tutarsızlıklar te-
rörle mücadeleden insani yardımlara 
kadar birçok alanda yaşanmaktadır. Bu 
meselelerde, gelişmiş ülkeler sorumluluk 
almaktan, özellikle maddi olarak üzerle-
rine düşeni yapmaktan kaçmaktadır.”

İklim değişikliğiyle mücadelelerinin 
bir diğer boyutunu, çevre hassasiyetle-
rinin oluşturduğunu söyleyen Cumhur-
başkanı Erdoğan, bu konudaki küresel 
sorunların ancak ortak çabayla çözüle-
bileceğini bir kez daha vurguladıklarını 
bildirdi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, Türkiye’nin 
erozyonla mücadelede dünya lideri ko-
numunda bir ülke ve orman varlığını 
artıran nadir ülkelerden biri olduğunu, 
yenilenebilir enerji kaynaklarını geliştir-
mek için çok ciddi yatırımlar yaptıklarını 
vurguladı.

Zirvede, sürdürülebilir kalkınma 
amaçlarında ilerleme kaydedilmesinin 
önemine de işaret ettiklerini anlatan 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, bu kapsamda 
gıda güvenliğini ön plana çıkardıklarını 
ifade etti.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, salgının 
küresel ölçekte gıda krizini daha da de-
rinleştirdiğinin görüldüğünü dile getire-
rek, sözlerini şöyle sürdürdü: “Birleşmiş 
Milletler raporları, dünyada açlık çeken 
kişi sayısının geçen yıla göre yükseldiği-
ni açıkça ortaya koyuyor. Aynı raporla-
ra göre, dünya nüfusunun yüzde 10’dan 
fazlası yani 810 milyon insan yetersiz 
beslenme tehdidiyle karşı karşıya bulu-
nuyor. 1 milyara yakın insan temel gıda 
maddelerine erişimde sıkıntı çekerken 

“Millî gelire göre dünyanın en fazla insani ve 
kalkınma yardımı yapan ülkelerinden biriyiz”
Cumhurbaşkanı Erdoğan, G20 Roma Liderler Zirvesi sonrası 

düzenlediği basın toplantısında, “Millî gelire göre dünyanın en 
fazla insani ve kalkınma yardımı yapan ülkelerinden biriyiz. 2030 
yılına kadar açlığın olmadığı bir dünyaya erişme çabalarına öncü-
lük etmek, G20 ülkeleri olarak bizlerin en temel sorumluluğudur” 
dedi.
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her yıl toplam değeri 1 trilyon 
doları bulan gıda maddesinin 
çöpe gitmesinin hiçbir makul 
açıklaması olamaz. Dünyanın 
neresinde yaşarsa yaşasın, içinde 
bulunduğumuz çağda artık hiç 
kimsenin ‘bana ne başkasından’ 
deme lüksü yoktur.

Her gün 100 milyonlarca 
insanın yatağa aç girdiği, her 
yıl milyonlarca çocuğun bir di-
lim ekmek bulamadığı için can 
verdiği bir dünyada, açık söy-
lüyorum hiçbirimiz kendimizi 
emniyette hissedemeyiz. Ruh 
taşıyan, kalp taşıyan, vicdan ta-
şıyan insanlar olarak hepimiz 
sahip olduklarımızı sorgulamak, 
yoksulları hatırlamak, yoksullar-
la çok daha fazla empati kurmak 
mecburiyetindeyiz. G20 Liderler 
Zirvesi’nin de temasını oluştu-
ran refahı özellikle sağlayacak 
bunun yolu kendi dışımızdaki 
acılara kulaklarımızı kapatmak-
tan değil, mazlum ve mağdurla-
ra gönül kapılarımızı açmaktan 
geçiyor.”

“İNSANLARIN HAYAT-
LARINA DOKUNAN ÇALIŞ-

MALAR YÜRÜTTÜK”

Koronavirüs salgınının, hem 
mevcut düzenin bu çarpıklıkla-
rını gözler önüne serdiğini hem 
de tüm insanların aynı gemide 
olduğunu bir kez daha hatırlat-
tığını belirten Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, Türkiye olarak 2015 
yılındaki G20 dönem başkanlığı 
sırasında, gıda güvenliğini önce-
likleri arasına aldıklarını açıkla-
dıklarını hatırlattı.

Uzun yıllardır Afrika baş-
ta olmak üzere dünyanın dört 
bir yanında yaptıkları kalkınma 
yardımlarında bu konuya has-
sasiyet gösterdiklerine dikkati 
çeken Cumhurbaşkanı Erdo-
ğan, “Balık vermekten ziyade 
balık tutmayı öğretmeyi hedef-
leyen projelerle pek çok yerde 
insanların hayatlarına dokunan 
çalışmalar yürüttük. Millî gelire 
göre dünyanın en fazla insani 
ve kalkınma yardımı yapan ül-
kelerinden biriyiz. 2030 yılına 
kadar açlığın olmadığı bir dün-
yaya erişme çabalarına öncülük 
etmek, G20 ülkeleri olarak biz-
lerin en temel sorumluluğudur” 
ifadelerini kullandı.

Sürdürülebilir kalkınmayı 
doğrudan etkileyen unsurlardan 
birinin de göç ve göçün idaresi 
olduğuna vurgu yapan Cumhur-
başkanı Erdoğan, “Hâlihazırda 
3,6 milyonu Suriye’deki savaş-
tan kaçanlar olmak üzere 5 mil-
yona yakın yerlerinden edilmiş 
insana ev sahipliği yapıyoruz. 
Afganistan kaynaklı göç yükü-
nü en fazla hisseden ülkelerden 
biriyiz. Göç krizinin hem insani 
güvenlik boyutunu hem de göçle 
mücadelede yalnız bırakılmanın 
ne demek olduğunu gayet iyi bi-
liyoruz” dedi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 12 
Ekim’deki Afganistan konulu 
G20 Olağanüstü Zirvesi’nde, ko-
nunun mutlaka bu platformun 
gündeminde yer alması gerek-
tiğini vurguladıklarını belirte-
rek, “Ayrıca G20 bünyesinde 
bu maksatla bir çalışma grubu 
oluşturulmasını önermiştik. Bu 
grubun başkanlığına da talibiz. 

Teklifimizi hem ikili görüşmele-
rimizde hem de bugünkü oturu-
mumuzda tekrarlayarak mevki-
daşlarımızı bize destek vermeye 
davet ettik” diye konuştu.

Zirve süresince pek çok ikili 
görüşme gerçekleştirdiklerini 
belirten Cumhurbaşkanı Erdo-
ğan, muhataplarıyla ülkeler ara-
sındaki konuları, bölgesel ve kü-
resel gelişmeleri değerlendirme 
imkânı bulduklarını söyledi.

Bu kapsamda ev sahibi 
İtalya’nın Başbakanı Mario 
Draghi, Avrupa Birliği Komis-
yonu Başkanı Ursula von der 
Leyen, Hollanda Başbakanı 
Mark Rutte, Endonezya Dev-
let Başkanı Joko Vidodo, ABD 
Başkanı Joe Biden, Fransa Cum-
hurbaşkanı Emmanuel Macron, 
Avrupa Birliği Konseyi Başka-
nı Charles Michel ve Almanya 
Başbakanı Angela Merkel ile 
bir araya geldiklerini kaydeden 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, Zirve 
sırasında farklı ülkelerden katı-
lımcılarla da görüşmelerinin ol-
duğunu bildirdi.

Gerçekleştirdikleri istişare-
lerin küresel, ekonomik ve si-
yasi istikrar için hayırlara vesile 
olmasını temenni eden Cum-
hurbaşkanı Erdoğan, İtalya 
dönem başkanlığına teşekkür-
lerini sundu, görevi devralan 
Endonezya’ya da başarı diledi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
G20 Liderler Zirvesi’nin yapıldı-
ğı Nuvola Kongre Merkezi’nde 
düzenlediği basın toplantısının 
ardından gazetecilerin soruları-
nı cevapladı.

“ABD’nin terör örgütlerine 
silah desteğine ve ABD Başkanı 
Joe Biden ile görüşmesine” iliş-
kin bir soru üzerine Cumhur-
başkanı Erdoğan, şunları söyle-
di: “Suriye’de bulunan bu terör 
örgütleri PKK/PYD-YPG gibi, 
bunların özellikle Amerika’dan 
aldıkları destekler konusunda 
kendilerine bu desteklerle ilgili 
üzüntümüzü, bu desteklere yö-
nelik NATO üyesi ülkeler olarak 
bunun bizde meydana getirdiği 
üzüntüleri ifade ettik. Bu konu-
larda bizim dayanışmamızı ze-
deleyecek adımlar olduğunu da 
söyledik. Bunlarla ilgili olarak 
da özellikle dışişleri bakanları-
mızın karşılıklı olarak çok daha 
sıkı irtibat hâlinde olmaları ge-
rektiğini vurguladık. Savunma 
bakanlarımızın bu noktadaki 
ilişkilerini gündeme getirdik. 
Bundan sonraki süreçte inanı-
yorum ki bugüne kadar olan 
süreç herhâlde böyle devam et-
meyecektir.”

“Sayın Biden ile son 5 ayda 
ikinci görüşmeyi gerçekleştirdi-
niz. Taliban yönetimi altındaki 
Afganistan konusu gündeme 
geldi mi?” sorusuna karşılık 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, Af-
ganistan konusunun gündeme 
geldiğini, Brüksel görüşme-
sinde de Afganistan Karzai 
Havalimanı’nın gündemlerinde 
olduğunu belirtti.

ABD İLE İLİŞKİLER

Cumhurbaşkanı Erdo-
ğan, şöyle devam etti: “Fa-
kat öyle gelişmeler oldu ki biz 
Afganistan’dan özellikle aske-
rimizi çekmek durumunda kal-

dık. Bu, orada yaptığımız görüş-
menin aynı minval üzere devam 
etmediğinin bir ifadesiydi. Fakat 
biz kendilerine şunu da söyledik, 
şu anda işte Katar ile Türkiye 
arasındaki görüşmeler, bundan 
sonraki süreçte yol haritamız 
ne olacak? Bunların değerlen-
dirmesini yaptık. Fakat bundan 
sonraki süreci biraz da gelişme-
ler belirleyecek, bu gelişmelerin 
içerisinde daha aktif şu anda yol 
haritasının içerisinde bulunan 
Türkiye-Katar gibi... Ama bu-
nun yanında, Taliban nasıl bir 
tavır ortaya koyacak onu da za-
man içesinde göreceğiz. Şu anda 
Taliban gerek bizlerle gerek 
Afganistan’daki büyükelçiliği-
mizle görüşmelerini yapıyorlar. 
Bu görüşmeler esnasında ne gibi 
adımlar atacağız bunu da zaman 
gösterecek. Afganistan’daki yeni 
yapılanmada kucaklayıcı yapı 
nasıl oluşacak? Kadınlara yöne-
lik eğitim anlayışı nasıl gelişe-
cek? Bizim sosyolojik yaklaşı-
mımız ile Taliban’ın sosyolojik 
yaklaşımı ne kadar birbiriyle 
örtüşecek, bunu zaman göstere-
cek. Buna göre de adımlarımızı 
atmış olacağız.”

“ABD Başkanı Biden ile gö-
rüşmenizden sonra yapılan açık-
lamada, iki ülke ilişkilerini daha 
da güçlendirip geliştirmek için 
bir müşterek irade beyanında 
bulunduğunuz vurgulandı ve bu 
çerçevede bir ortak mekanizma 
kurulmasında mutabık kalın-
dığına dikkat çekildi. Bu ortak 
mekanizma nasıl çalışacak?” 
sorusuna Cumhurbaşkanı Erdo-
ğan, “Bu ortak mekanizmadan 
ifade edilen, özellikle şu anda 
ekonomik, ticari ilişkilerde ge-
rek bizim Hazine ve Maliye Ba-
kanlığımız gerekse Amerika’nın 
Hazine Maliye Bakanlığı çok 
daha sıkı bir araya gelmek, bunu 
kendilerine biz teklif olarak da 
yaptık. Bunun dışında da aynı 
şekilde dışişleri bakanlarımızın 
da daha sıkı birbirleriyle görüş-
melerinin gereğini vurguladık” 
cevabını verdi.

“ABD Başkanı Biden ile iki-
li görüşmeniz öncesinde ABD’li 
gazetecilerin Sayın Biden’a F-16 
konusunda bir sorusu olmuştu. 
Biden’ın da ‘Umuyorum iyi bir 
görüşme gerçekleştiririz’ açıkla-
ması oldu. Bu konuda bir geliş-
me kaydedildi mi?” sorusu üze-
rine Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
şunları kaydetti: “Sayın Biden 
ile bugün ikili görüşme olmadı. 
Biliyorsunuz dar kapsamlı bir 
görüşme yaptık. Bu dar kapsam-
lı görüşmede de F-35’ten kay-
naklanan bildiğiniz gibi bizim 
1 milyar 400 milyon dolar bir 
ödememiz vardı. Bu ödemeden 
hareketle biz bu süreci nasıl iyi 
bir konuma taşırız, bunun üze-
rinde durduk. Bunun üzerinde 
de daha çok F-16’lar gündeme 
geldi. F-16’ların elimizdekilerin 
modernizasyonu veyahut da yeni 
F-16’lar verilmesi konusu gün-
demimize geldi. Bununla ilgili de 
şu anda zaten savunma bakanla-
rımız süreci takip ediyorlar. Bu 
konuyla ilgili de Sayın Biden’ın 
olumlu yaklaşımını gördüğüm 
gibi, olayın bir diğer boyutu da 
malum, Temsilciler Meclisi ol-
sun, senato olsun dedik ki artık 
her iki taraft a da sizin ağırlığınız 

var, biz sizden gerekli bu nokta-
da ihtimamı bekliyoruz.”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
“Fransa Cumhurbaşkanı Macron 
ile görüşmenizde hangi konular 
gündeme geldi?” sorusu üzerine, 
şöyle konuştu: “Sayın Macron ile 
olan görüşmemiz ağırlıklı ola-
rak Afganistan’dan başlayalım 
Libya, Suriye. Bunun yanında 
özellikle üzerinde durduğumuz 
konu, şu anda Libya’ya yönelik 
Sayın Macro’nun bir zirve gay-
reti var. Bu zirveye ilgili olarak 
da daveti var. Bu davetle ilgili biz 
düşüncelerimizi kendisine ifade 
ettik, anlattık. Bu konuda da yine 
dışişleri bakanlarımız veya özel 
temsilciler vasıtasıyla bir adımın 
atılması gündeme geldi. Yani 
adeta Berlin Konferansı’nın mu-
adili bir konferansı yapmak gibi 
bir gayret söz konusu. Berlin 
Konferansı yapıldı. Dolayısıyla 
şimdi burada yeniden benzer 
bir buluşmanın yapılması çok da 
isabetli olmayabilir ama dışişle-
ri bakanlarımız, özel temsilciler 
bir çalışma yapsınlar, bunu kısa 
zamanda yapıp önümüze getir-
sinler. Gerekli olan adımı ondan 
sonra da atarız.

“BİZİM GİZLİ AJANDA-
MIZ YOK”

Bir diğer adım da özellikle 
Yunanistan’a yönelik silah sa-
tışları vesaire, bunlar da gün-
demimize geldi. Bu konudaki 
endişelerimizi de yine kendile-
riyle paylaştık, çok açıkça bunla-
rı da söyledik. Çünkü bizim gizli 
ajandamız yok. Her şeyi açık 
konuşmanın faydalı olduğuna 
inanıyoruz. Güney Kafk asya, 
oradaki gelişmeler üzerinde de 
durduk. Oradaki atılan adımları 
kendileriyle yine ayrıca paylaş-
mış olduk.”

Cumhurbaşkanı Erdoğan’a, 
Dağlık Karabağ’ın Ermeni işga-
linden kurtarılmasının ardın-
dan Türkiye’nin Ermenistan’ı 
da kapsayan bölgede barışı tesis 
etme çabaları ve ABD Başkanı 
Biden ile Güney Kafk asya’ya iliş-
kin bir değerlendirmesinin olup 
olmadığı sorusu yöneltildi.

Özellikle üzerinde durduk-
ları bu bölgede altılı bir yapılan-
manın isabetli olacağı konusunu 
devamlı işlediklerini belirten 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, bu 
kapsamda “Rusya, Azerbaycan, 
Türkiye, İran, Ermenistan ve 
Gürcistan, altılı olarak böyle bir 
adımı atalım ve bu bölgeye barışı 
getirelim” dediklerini aktardı.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
“Ve bu konuda Sayın İlham 
Aliyev, zaten Ermenistan’la gö-
rüşmeyi yapıp onlara böyle bir 
barış teklifini yaptı bölge barışı 
ile ilgili. Tabii, Gürcistan’ın bi-
raz olumsuz yaklaşımı var ama 
burada eğer hepsinde de bir 
olumlu hava eserse yani burada 
böyle bir platform oluşturulabi-
lir. Bu platform oluştuğu anda 
da çok seri bir şekilde bir barış 
havzasına burası dönüşür ve biz 
de Türkiye olarak bu konuda 
Ermenistan’la ilgili ilişkileri çok 
daha net, açık ortaya koyarız 
ama bu arada tabii Gürcistan-
Rusya arasındaki ilişkileri de çok 
daha farklı bir hâle getirmek yani 
olumlu istikamette söylüyorum, 

o da işimizi kolaylaştıracaktır” 
değerlendirmesinde bulundu.

Cumhurbaşkanı Erdoğan’a, 
AB’nin kendi ordusunu kur-
ma konusunda üye ülkelerin 
genelkurmay başkanlarının ge-
çen haft a Belçika’nın başkenti 
Brüksel’de bir taslak metin ha-
zırladığı hatırlatılarak “Birçok 
AB üyesi NATO’ya üye. AB, bu 
adımla bir bütünlük içinde daha 
fazla bağımsızlık hedefini ortaya 
koydu. Türkiye de NATO’nun 
bir üyesi. Sizin düşünceniz nedir 
bu fikre karşı?” sorusu yöneltil-
di.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
bu soruya, “Yani bu olabilecek 
bir proje değil, mümkün değil. 
Çünkü sizin de ifade ettiğiniz 
gibi yani şu anda Avrupa Birliği 
üyesi ülkeler de dâhil NATO ül-
kesi ağırlıklı ve bunların da he-
men hemen kahir ekseriyeti za-
ten böyle bir yapılanmaya sıcak 
bakmıyor. Başka bir şeye gerek 
var mı?” cevabını verdi.

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
“Afganistan’dan yeni bir göç 
dalgası bekliyor musunuz Tür-
kiye üzerinden Avrupa’ya? Eğer 
bekliyorsanız bunu nasıl yö-
netirsiniz?” sorusuna karşılık, 
“Afganistan’dan çok böyle yüklü 
bir göç dalgası Türkiye için şu 
anda görünmüyor. Yani bizim 
resmî rakamlara baktığımız za-
man şu an itibarıyla 300 bin gibi 
bir rakam söz konusu. Bunlar 
resmî rakamlardır fakat farklı 
bazı kesimler sanki çok daha bü-
yük rakamlar varmış gibi konu-
şuyorlar. İçişleri Bakanlığı’mızın 
resmî olarak rakamı 300 bindir. 
Tedbirlerimizi alıyoruz ve bu 
noktada da böyle bir yüklü göçe 
kapılarımızı açma niyetinde de-
ğiliz” ifadelerini kullandı.

İTALYA İLE İLİŞKİLER

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
İtalya Başbakanı Mario Draghi 
ile görüşmesi sonrasında İtalya 
ile ilişkilerinin geleceği hakkın-
daki düşüncesinin sorulma-
sı üzerine, “Bugün yaptığımız 
görüşmelerden sonra da şunu 
gördüm; Yani İtalya ile iyi şeyler 
düşünüyorum. Bundan sonraki 
süreçte de başta savunma sana-
yi olmak üzere SAMP-T konu-
sunda Fransa, İtalya, Türkiye 
üçlüsü olarak bu konuda olumlu 
adımlar atacağız ve bu olumlu 
adımlarla birlikte de aramızda 
şu andaki ticaret hacmini çok 
daha yukarılara çıkartmak du-
rumundayız. En az bir 30 milyar 
dolar gibi bir rakama ulaştırma-
yı hedefl iyoruz” dedi.

“Draghi ile kişisel ilişkiniz 
nasıl, en son ikili görüşmenizin 
sonrasında ne diyebilirsiniz?” 
sorusu üzerine de Cumhurbaş-
kanı Erdoğan, “Gayet iyi” ceva-
bını verdi.

“ABD Başkanı Biden, her-
hangi tansiyon düşürme giri-
şiminde bulunacak mı Doğu 
Akdeniz havzasında?” sorusu 
üzerine, Cumhurbaşkanı Erdo-
ğan, “Bugünkü görüşmemizde 
Doğu Akdeniz hiç gündemimi-
ze gelmedi. Gelmediğine göre 
demek ki Sayın Biden’ın da şu 
anda gündeminde değil, benim 
de gündemimde değil” cevabını 
verdi.
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доводит до сведения всех авторов:  тексты 
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Сканированные материалы 
приниматься не будут.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ 
ГАЗЕТЫ  «АХЫСКА»!

Дорогие друзья, искренне верим, что вы, 
как и прежде, будете с нами.

Подписаться  на газету вы можете 
в любом отделении

 АО «Казпочта».

Алматыда Түрік 
киносының апталығы өтті
Түрік фильмдері апталығының ашылу 

рәсіміне Алматы қаласы әкімінің орын-
басары Ержан Бабақұмаров пен Түркия 
Республикасы Мәдениет және туризм 
министрінің орынбасары Мисбах Ахмет 
қатысты. Мәдени апталық Қазақстан Респу-
бликасы Тәуелсіздігінің 30 жылдығы мен 
Түркия Республикасының 98 жылдығына 
арналған.

Алматыда мұндай іс-шара алтыншы рет өткізіліп 
отыр. Биыл алматылық көрермендерге 27-31 қазан 
аралығында түріктің бірқатар үздік фильмдері ұсынылды. 
Көрермендер барлық фильмді тегін көруге мүмкіндік 
алды. 

Айта кетерлігі, Түркия Қазақстан Республикасының 
Тәуелсіздігін таныған алғашқы ел болды. Бүгінде 
Қазақстан мен Түркия арасындағы стратегиялық 
әріптестік туралы келісімшарт қолданыста.

Түркі халықтарының ерекше бауырластық қатынастары 
аясында елдерде мәдени шаралар белсенді түрде 
өткізіліп келеді. Өз кезегінде кино өнері екі елдің ортақ 
мәдени-гуманитарлық құндылықтарын ілгерілетуде 
айрықша орын алады. Фестиваль тұжырымдамасы 
мәдениет пен тарихқа назар аударудан, екі ел халықтары 
арасындағы өзара түсіністікті қалыптастырудан тұрады.

«7-ші камерадағы ғажайып» атты фильммен басталған 
киноапталық аясында түрік режиссерлерінің жоғары ма-
рапат алған үздік  туындылары көрсетілді. Көрсетілімнен 
кейін әртістер мен көрермендер арасында кездесулер 
ұйымдастырылды. Продюсерлер, режиссерлер мен ак-
терлер қатысқан түрік фильмдері көрсетілімін  қазақ 
көрермендері зор ықыласпен қабылдады. 

Киноапталық аясында түрік делегациясы қазақстандық 
кино әртістерімен екіжақты кездесулер өткізіп, бірлескен 
туындылар бойынша сұхбаттар өткізді. Ахмет Мисбах 
Демирджан бастаған шетелдік делегация «Қазақфильм» 
киностудиясында да болды. Қонақтарды киностудия 
президенті Ақан Сатаев, вице-президенттер Айдархан 
Әділбаев пен Айдар Баталов қарсы алды.

Қадірлі меймандар ұлттық кинематографияның 
көрнекті қайраткері Шәкен Аймановтың ескерткішіне 
гүл шоқтарын қойып, киностудияның көрікті жерлерін 
аралап қайтты. Олар «Қазақфильмнің» павильондарын 
көріп, цифрлық кешен мен анимация орталығында бол-
ды. Сонымен қатар, Dolby студиясында Nomad Stunts 
каскадерлерінің өнерін тамашалады.

Осымен алтыншы рет ұйымдастырылған киноапталық 
алдағы уақытта да жалғасын табады деген сенімдеміз. 

Форум алматылықтардың 
жастар бастамаларын жүзеге 
асырудың бастапқы нүктесі 
болатын Almaty creative hub 
шығармашылық кеңістігі база-
сында ұйымдастырылды. Түрлі 
бағыттардың өкілдері өмірлерін 
өзгерткен және қоғам үшін пай-
далы болған жобаларды іске 
асыру туралы айтып берді.

Jastar alany қатысушысы, 
«Масс-медиа» жобасының 
негізін қалаушы Алмас Са-
ғынұлы – Қазақстан Тәуел-
сіздігінің құрдасы, сарапшы-
лармен кездесу мүмкіндігін 
құнды тәжірибе деп санайды. 
Алаңда сөйлеген сөзінде ол 
отандық сериалдарды, ки-
ноны әзірлеу және КВН-ге 
қатысу туралы айтып берді.

«Форум алаңы қарым-
қатынас үшін барынша еркін, 
бұл өте маңызды. Алматы 
– мүмкіндіктер қаласы, бұл 
жастарға арналған локомо-
тив, мұны менің мысалымнан 
көруге болады. Мен Атырау 
облысының шағын ауылында 
туып-өстім, ал бүгін Алма-
тыны Мәскеу КВН лигасын-
да таныстырамын. Бұдан 
басқа, біз жақын арада бүкіл 

әлемге танымал болатын 
креативті өнімдер жасай-
мыз», - деп пікірімен бөлісті 
А. Сағынұлы.

Оның айтуынша, құрылған 
Almaty Сreative Hub-та оқу 
үшін де, жұмыс үшін де 
мүмкіндіктер жасалған. Ең ба-
стысы, мұның барлығы қала 
жастары үшін тегін.

Форумның көптеген қаты-
сушылары идеялармен және 
ұсыныстармен кездесуге 
келді. Олардың арасында 
«Томирис» фильмімен таны-
мал қазақстандық актриса, 
сценарист және кәсіби бағдар 
беруші коуч Альмира Тұрсын 
да бар.

«Жастар оқуға, еңбек 
етуге, өз таланттарын 
пайдалануға тиіс. Мен Тә-
уелсіздіктің 30 жылдығы 
туралы ойландым және 
осы уақыт ішінде бірнеше 
университетті бітіріп, ма-
мандық алып, арманымды 
жүзеге асырдым деп айтқым 
келеді. Алда әлі де көптеген 
жоспарлар бар, бүгінде жас-
тар үшін бүкіл әлем ашық», 
- деп атап өтті А. Тұрсын.

Форумның маңызды мақ-
саттарының бірі сарапшы-
лар мен жастар арасындағы 
өзара іс-қимыл болды. Ша-
қырылғандардың арасында 
танымал спортшылар, кино 
жұлдыздары болды. Мысалы, 
отандық дзюдошы Ғұсман 
Қырғызбаев өзінің спорт 

саласындағы жеңісі туралы 
айтты, ал продюсер және ак-
триса Құралай Анарбекова 
жастардың өмірде өзін тауып, 

сүйікті ісімен айналысудың 
маңызды екенін атап өтті.

«Алматыға білім алу үшін 
көптеген жастар келеді, бұл 
қала шығармашыл адамдар-
ды тартады, менмендікті 
іске  асыруға  мүмкіндік 
береді. Мен өзім белгілі бір 
қиындықтарға тап болып, 
осы жолдан өттім. Табысты 
адамдардан үлгі алу маңызды, 
ал олар Алматыда өте көп. 
Біздің қаламызда шекарасы 
жоқ таланттар пайда бо-
луда, біздің жастар туралы 

барлық жерде біледі», - деп 
өз байқауларымен бөлісті               
Қ. Анарбекова.

Шақырылған қонақтардың 
жетістік тарихы жастар фо-
румына қатысушыларды ам-
бицияны іске асыруға ынта-
ландырды. Жаңа кәсіптің өкілі 
– мобилограф Әділет Рахме-
толла өз тәжірибесімен бөлісті.

«Мен еліміздің сұлулығын 
түсіремін, мамандығымды 
табиғат суретшісі деп 
атауға  болады .  Менің 
Instagram-да 230 мыңнан 
астам оқырманым бар 
және  олардың  барлығы 
әлеуметтік желілер арқылы 
біздің еліміз туралы біле ала-
ды. Видеоға әкемнің қызығуы 
отбасылық ісімізге айналды, 
енді бұл менің мамандығым», 

- деді Ә. Рахметолла.
Шақырылған қонақтар 

қатарында еліміздің бас 
еріктісі ретінде танымал 
Asar ume қоғамдық қорының 
президенті Асхат Нұрмашев 
болды. Ол бұл идеяға – 
қайырымдылыққа қалай кел-
генін айтты.

«Бұл  жай  ғ ана  қ ор 
емес, қазірдің өзінде халық 
қозғалысы, бізге үш миллион-
нан астам адам көмектеседі. 
Бізді біледі, бізге көмектеседі. 
Біздің қозғалыс өкілдерінің 
80%-дан астамы – жастар, 
олармен бірге біз 2,5 жыл ішінде 
1500 бала тәрбиеленетін 250-
ден астам отбасын тұрғын 
үймен қамтамасыз еттік. 
Бізде осындай жастар бар 
екенін мақтан тұтамын!», - 
дейді А. Нұрмашев.

Jastar alany қатысушылары 
бір-біріне көмектесуге, қа-
ла мен елді жақсартуға 
ба ғыттал ған  жобалар -
ды іске асыруда қолдау 
көрсетуге дайын екендіктерін 
білдірді. Бұл үшін біз биыл 
Тәуелсіздіктің 30 жылдығын 
атап өтіп жатқан Қазақстанда 
барлық жағдай жасалған. 

Алматыда Jastar Alany 
қалалық жастар форумы өтті
Қазақстан Тәуелсіздігінің 30 жылдығына 

орайластырылған форум аясында 
шығармашылық мамандықтардың өкілдері, 
спортшылар, бизнесмендер мен ғалымдар 
өзін көрсете білу, сүйікті қаланың өмірін 
жақсартатын бастамалар мен жобалар-
ды дамыту мәселелерін талқылады. 
Эпидемиологиялық ахуалды ескере отырып, 
іс-шара онлайн және офлайн форматта өтті.

Дайындаған Айна ТӨЛЕУТАЕВА
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Состоялся республикан-
ский лекторий по пропаган-
де казахстанской модели 
общественного согласия и 
общенационального един-
ства на тему «Консолида-
ция как главный фактор 
дальнейшего прогресса». 
Мероприятие прошло при 
поддержке Министерства 
информации и обществен-
ного развития Республики 
Казахстан, Ассамблеи на-
рода Казахстана. Главная 
цель лектория – укрепле-
ние единства народа на 
основе общего культурно-
го кода, единых ценностей 
и общенационального 
исторического сознания 
всех казахстанцев. 

Программа была насы-
щенной и разнообразной. 
Участники лектория, в числе 
которых заместитель акима 
Жамбылской области Даулет 
Карибек, заместитель Пред-
седателя Ассамблеи народа 
Казахстана – заведующий 
Секретариатом АНК АП РК 
Марат Азильханов, предсе-
датель Комитета по развитию 
межэтнических отношений 
МИОР РК, кандидат полити-
ческих наук Галым Шойкин 
и др., посетили Кордайский 
район Жамбылской обла-
сти, где в сёлах Каракемер, 
Масанчи и Сортобе встрети-
лись с местным населением 
и представителями Совета 
общественного согласия. 

В селе Каракемер Галым 
Шойкин ознакомился с рабо-
той спортивного комплекса 
села, встретился с аксакала-
ми и ответил на ряд вопро-
сов, касающихся межэтниче-
ских отношений. 

Во время встречи, состо-
явшейся в Доме культуры 
села Кордай, была обсужде-
на деятельность Совета акса-
калов. Кроме того, главными, 
значимыми вопросами были 
повышение статуса государ-
ственного языка, активизация 
работы молодёжи АНК и др. 

Марат Азильханов посе-
тил Дом имамов в селе Сор-
тобе, ознакомился с работой 
сельских имамов. В ходе 
встречи обсуждались меры 
по дальнейшему укреплению 
деятельности Ассамблеи и 
казахстанской модели обще-
ственного согласия и обще-
национального единства. 

В селе Жалпактобе Жам-
былского района состоялась 
сессия республиканского 
лектория по дальнейшему 
продвижению казахстанской 
модели общественного со-
гласия. В ней приняли уча-
стие председатель Комитета 
по развитию межэтнических 
отношений МИОР РК Галым 
Шойкин, депутаты Мажилиса 
Парламента Ильяс Буларов 
и Ерлан Саиров, где говори-
лось о создании условий для 
представителей этносов в 
изучении государственного 
языка, а также о работе моло-
дёжных организаций АНК. 

В КГУ «Қоғамдық келісім» 
Управления внутренней по-
литики Жамбылской области 
прошла встреча молодёжи и 
лидеров регионального шта-
ба РМД «Жаңғыру жолы» с 

заместителем Председателя 
Ассамблеи народа Казахста-
на Маратом Азильхановым и 
первым заместителем пред-
седателя РМД АНК «Жаңғыру 
жолы», председателем РМО 
«Жарасым» Тимуром Джу-
мурбаевым. 

В неформальной обста-
новке молодёжные лидеры 
делились своими планами и 
проектами. В свою очередь, 
Марат Азильханов и Тимур 
Джумурбаев рассказали 
участникам мероприятия о 
поддержке, которая оказыва-
ется молодёжи, подсказали 
тематические направления, 
на которые стоит обратить 
внимание при создании про-
ектов. Марат Азильханов от-
метил, что «проекты должны 
быть ориентированы на мас-
совую молодёжь». 

После Марат Азильханов 
принял участие во встрече с 
представителями этнокуль-
турных объединений Жам-
былской области. Участники 
рассказали о работе ЭКО, 
делились своими предложе-
ниями по поводу патриотиче-
ского воспитания молодёжи, 
изучения государственного 
языка. В ходе мероприятия 
спикер сообщил о планах ра-
боты, ответил на задаваемые 
вопросы. 

Кроме этого, был проведён 
республиканский семинар-
тренинг по развитию институ-
та медиации АНК. Его участ-
ники – руководители и члены 
региональных Советов ме-
диации АНК, представители 
общественных структур АНК, 
этнокультурных объедине-
ний, медиаторы. Модерато-
ром выступила руководитель 
Управления по реализации 
проектов и работе со структу-
рами АНК, МИОР РК Талшин 
Италиева. Перед участника-
ми выступили спикеры: ав-
тор методического учебного 
пособия по урегулированию 
межэтнических конфликтов 
Айнур Сисенбаева, юрист, 
психолог, тренер-медиатор 
по межэтническим конфликт-
ным ситуациям Кульпаш Шал-
булова. Они рассказывали об 
особенностях межэтнической 
медиации, классификации 
межэтнических конфликтов. 

В программе был также и 
мастер-класс на тему «Спо-
собы урегулирования меж-
этнических конфликтов». В 
рамках лектория состоялось 
расширенное заседание Со-
вета матерей АНК области с 
участием председателя Со-
вета матерей АНК Назипы 
Шанаи. В нём приняли уча-
стие члены Совета матерей. 
Участниками обсуждались 
основные направления дея-
тельности АНК. 

С участием заместителя 
акима Жамбылской области 
Даулета Карибек состоялось 
пленарное заседание. Его мо-
дератором выступил предсе-
датель Комитета по развитию 
межэтнических отношений 
МИОР РК, кандидат полити-
ческих наук Галым Шойкин. 
Его доклад был посвящён 
деятельности Комитета по 
развитию межэтнических от-
ношений и реализации при-
оритетов на среднесрочный 

период. Спикер говорил о 
деятельности АНК через при-
зму выступления Президента 
Казахстана Касым-Жомарта 
Токаева. Галым Шойкин ак-
центировал внимание на 
участие Ассамблеи народа 
Казахстана в реализации по-
следнего Послания Главы го-
сударства в деле укрепления 
казахстанской модели обще-
ственного согласия и обще-
национального единства. 

Депутат Мажилиса Пар-
ламента РК, доктор фило-
логических наук, профессор 
Сауытбек Абдрахманов вы-
ступил с докладом на тему                                                               
«О взаимодействии депу-
татской группы Ассамблеи 
народа Казахстана с обще-
ственностью в вопросах 
межэтнического согласия», 
рассказал о работе депутат-
ского корпуса, поднял вопрос 
изучения государственного 
языка и отметил о необходи-
мости системного и плано-
мерного подхода к нему. 

Тема повышения статуса 
государственного языка, по-
мощи другим этносам в его 
изучении прозвучала также и 
в выступлениях депутата Ма-
жилиса Парламента РК Илья-
са Буларова и члена Союза 
писателей Казахстана, кан-
дидата филологических наук 
Камал Альпейсовой. 

В своем выступлении на 
тему «Современные тенден-
ции развития межэтнических 
отношений в Казахстане» 
заместитель директора ТОО 
«Институт прикладных эт-
нополитических исследова-
ний», председатель научно-
экспертного совета АНК, 
доктор социологических наук 
Айгуль Садвакасова отме-
тила, что «межэтнические 
отношения являются свое-
образной лакмусовой бума-
гой, отражающей весь ком-
плекс правовых, социальных, 
экономических отношений в 
обществе. Но более всего ме-
жэтнические отношения от-
ражают эмоциональные, ду-
ховные, морально-этические 
нормы в обществе. Способ-
ность сохранять веками обе-
регаемое согласие и друже-
ские отношения сейчас, когда 
мир и наше общество пере-
живает сложный переход, яв-
ляется наиболее ценным». 

Об опыте реализации 
кафедрами АНК программ 
«Қазақтану» и «Халықтану» в 
учебно-воспитательном про-
цессе поделилась заведую-
щая кафедрой Ассамблеи 
народа Казахстана Евразий-
ского национального универ-
ситета им. Л. Н. Гумилева, 
доктор политических наук, 
председатель РОО «Ассоци-
ация кафедр АНК «Шаңырақ» 
Наталья Калашникова. 

Участники сошлись во 
мнении, что сегодня пред-
ставители всех этнических 
сообществ Казахстана в 
полной мере смогли реали-
зовать свои культурные и 
гражданские права, залогом 
которых стала проводимая в 
стране эффективная полити-
ка единства и общественного                         
согласия.

Ольга МАКАРОВА

УКРЕПЛЯЯ ЕДИНСТВО НАРОДА

Kazakistan’da bin yıllık tarihi kent 
Sarayşık turizme kazandırılıyor

Kazakistan’ın batısındaki Atırau eyaleti sınırları 
içinde yer alan ve zamanında Altın Orda Devleti’nin 
başkentliğini yapan bin yıllık tarihi kent Sarayşık turizme 
açılıyor.

Sovyetler Birliği döneminde uzun süre bakımsız kalan tarihi 
kent, son dönemde Kazakistan’da aktif bir şekilde yürütülen manevi 
ve milli kimlik politikası üzerine yeniden canlandırılıyor.

Ural Nehri’nin uzantısı olan Jayık Nehri kenarında yer alan Sa-
rayşık, nehrin taşıması nedeniyle bir kısmını kaybetmesine rağmen 
bin yıllık tarihi dokusunu korumaya devam ediyor.

Zamanında 16 Türk Devleti’nden biri olan Altın Orda’nın baş-
kentliğini yapan ve daha sonra Kazak Hanlarının (devlet başkanları) 
tahta çıkma merasimlerinin gerçekleştirildiği siyasi merkez statüsün-
de bulunan Sarayşık, aynı zamanda Asya ile Avrupa’yı birbirine bağ-
layan güzergah konumunda yer almasıyla da Tarihi İpek Yolu’nun 
önemli ticarethanelerinden biri oldu.

Yaklaşık 11. yüzyılda Batu Han tarafından temelinin atıldığı söy-
lenen tarihi Sarayşık kenti, yüzyıllar boyunca bozkırın medeniyet 
beşiği görevini üstlendi. Bunun en büyük örneği olarak gösterilen 
14. yüzyılda kentte kullanılan su kanalizasyon sistemi kalıntıları ise 
Sarayşık Devlet Müzesi’nde sergileniyor. Tek katlı müzede yer alan 5 
bin eser, kadim kent tarihine ışık tutuyor.

Kazakistan’ın batısında şimdiki Atırau eyaletinin merkezine yak-
laşık 50 kilometre uzaklıkta bulunan Sarayşık tarihi kentinin eyalet 
valiliği tarafından turizme kazandırılması hedefl eniyor.

Bu amaçla tarihi kentte yurt içi ve yurt dışından uzmanların katı-
lımıyla 20 proje faaliyete geçirilecek. Özellikle zamanında Sarayşık’a 
gelen ünlü yabancı gezginlerin bıraktıkları notlarda adı geçen Orda 
Pazarı yeniden inşa edilecek. Kazı çalışmaları sırasında çıkarılan 
eserlerin sergileneceği büyük Altın Orda Müzesi ziyarete açılacak.

Zanaatın merkezi olarak da tanınan Sarayşık tarihi kentinde yerli 
ustaların atölyeleri kurulacak. At üstünde çeşitli gösterilerin sahne-
lenmesi ve develerle geziye çıkmak için ayrı alanlar oluşturulacak.

Halihazırda her yıl 20 bin ziyaretçi ağırlayan Sarayşık’ın ziyaretçi 
sayısının böylece kısa sürede 700 bine kadar çıkarılması planlanı-
yor.

DATÜB Azerbaycan Temsilciliği, 
29 Ekim Cumhuriyet 

Bayramı kutlama programına katıldı
Cumhuriyetimizin ilanının 98. yıldönümü münasebetiyle 

Bakü’deki Türk ve Azerbaycan Şehitliğinde Büyükelçilik perso-
neli, Askeri Ataşelik, Müşavirlikler, bağlı kuruluşlar, Bakü’deki 
Türk okullarının yetkilileri ve sivil toplum kuruluşlarının tem-
silcilerinin katıldığı bir tören düzenlendi. 

Ahıskalı Türkleri temsilen DATÜB Azerbaycan Temsilciliği 
üyelerinin katıldığı törene Azerbaycan Himni ve İstiklal Marşının 
okunmasının ardından Büyükelçi Cahit Bağcı Türk ve Azerbaycan 
Şehitliklerine çelenk koyarak, şehitlik deft erine günün anlam ve 
önemi üzerine duygu ve düşüncelerini yazmıştır.

Türkiye Cumhuriyetinin 98’ci kuruluş yıl dönümünde Cumhu-
riyetimizin kurucusu Gazi Mustafa Kemal Atatürk’ü, kahraman Şe-
hitlerimizi ve Gazilerimizi saygıyla ve rahmetle anıyoruz.
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БОЕВАЯ В СПОРТЕ, 
АКТИВНАЯ В УЧЕБЕ
В городе Сочи живёт юная спортсменка, которая и в 

спорте, и в учёбе проявляет свои лучшие качества и не-
заурядные способности. 

Ясмина Мустафаева родилась 13 марта 2008 года в го-
роде Алматы. Несколько лет с родителями жила в Турции, 
затем её семья обосновалась в России. Учится в физико-
математическом лицее и занимается тхэквондо. 

В сентябре в городе Анапе прошли ХІІІ открытые Всерос-
сийские юношеские Игры боевых искусств, где она завоева-
ла первое место в спаррингах и второе место в дисциплине                
«самбо». 

В 2019 году выиграла краевые соревнования и вошла в 
сборную Краснодарского края. В этом же году, выступив на 
чемпионате и первенстве России, стала бронзовым призёром. 

В 2021 году стала чемпионом Краснодарского края, получи-
ла путёвку на чемпионат РФ, который пройдет в конце ноября 
в Казани.

– Очень благодарна своему тренеру – чемпионке России 
и Европы по тхэквондо и кикбоксингу Валерии Юсеф. Тхэквон-
до формирует характер, повышает самооценку, приводит к от-
личной физической форме. На данный момент у меня красный 
пояс, осталось ещё завоевать красно-чёрный и чёрный, к ко-
торому я очень стремлюсь. Часто и с удовольствием посещаю 
Казахстан, люблю тёплые встречи с многочисленными и лю-
бимыми родственниками, которые живут в Алматы, – говорит 
Ясмина.

Мы желаем ей достичь спортивных успехов на мировом 
уровне и отличных знаний в учёбе. 

Ясмина, так держать, только вперед!

Кальбинур ХОШНАЗАРОВА 

Но в связи с пандемией в 
этом году зарубежных пред-
ставителей стало намного 
меньше. В теплые осенние 
дни вслед уходящего лета 
каждые выходные проходит 
«Ярмарка ремесел» под ру-
ководством общественного 
фонда «Алматинская палата 

ремесел». Здесь можно най-
ти эксклюзивные вещи руч-
ной работы, наполненные 
энергией и затейливой иде-
ей автора. На ярмарке были 
представлены кожаные кар-
тины и портмоне, необычные 
музыкальные инструменты, 
аксессуары для креативных 
и смелых, вязаные шапки, 

свитеры, шляпы, оригиналь-
ные куклы с серьезным вы-
ражением глаз, сувениры, 
деревянная и керамическая 
посуда, серебряные и бисер-
ные украшения, сувениры из 
натурального камня.

Адельхеид Киселова на 
протяжении многих лет при-

нимает участие в ярмарке 
ремесел. Она изготавливает 
изделия из натуральной кожи 
и меха. Бабочки изготовлены 
по авторской технологии, 
расписаны вручную, имити-
руют настоящих насекомых: 
с особенностями строения, 
окрасом, величиной. Тулови-
ще полностью соответствует 

живому образу насекомого. 
Работа над одной бабочкой 
занимает от 4-х часов време-
ни. Из множества различных 
магазинов со всей страны 
выбирает самое подходящее 
сырье. 

– Иногда кусочки кожи 
привозят друзья из путеше-
ствий по Европе, есть образ-
цы из Италии. Отталкиваясь 
от сырья, работаю над об-
разом бабочки, временами 
над одной бабочкой работаю 
год, полгода, улучшая и до-
полняя мелкие детали и ню-
ансы. Приходится использо-
вать 10-15 видов красителей 
для того, чтобы найти имен-
но то, что ляжет на кожу. За-
тем покрывается лаком для 
того, чтобы оно не выгорало, 
защищало от пыли и жира, а 
еще я добиваюсь эффекта 
натуральности. В результате 
данных экспериментов поя-
вилась возможность носить 
брошь бабочки на верхней 
одежде, теперь она устой-
чива природным факторам: 
влаге, морозу, холоду. Пона-
добилось три года только для 
того, чтобы простые горожа-
не поняли, что я предлагаю. 
Сейчас есть узнаваемость 
бренда, аудитория не воз-
мущается моим «истребле-

нием» живых существ. Сей-
час уже через социальные 
сети и «сарафанное радио» 
ценители моего искусства с 
удовольствием приобрета-
ют их, – говорит мастерица 
Адельхеид. 

Красивые и удивитель-
ные изделия манят к себе с 
непреодолимой силой, напо-
миная о существовании еди-
ничных вещей, сделанных 
золотыми руками виртуоз-
ных мастеров…  

Кальбинур 
ХОШНАЗАРОВА

КОММЕРЧЕСКОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

Дорогие читатели, в связи с экономи-
ческой ситуацией в стране, редакция га-
зеты «Ахыска» с 2022 года поздравления 
и материалы рекламного характера будет 
публиковать на платной основе. 

ПОЗДРАВЛЕНИЯ:
– первая полоса (цветная) – 30 000 тенге;
– последняя 16 полоса (цветная) – 20 000 тенге 

(подписчикам 50% скидка);
– внутренние полосы (черно-белые) – 10 000 тен-

ге (подписчикам 50% скидка).

СТАТЬЯ РЕКЛАМНОГО ХАРАКТЕРА:
– первая полоса (цветная) – 60 000 тенге;
– внутренние полосы (черно-белые) – 40 000 тенге.

Все поздравления и коммерческие статьи будут про-
дублированы в инстаграм страничке газеты «Ахыска». 

Шелковый путь Алматы
Есть в нашем городе улица, по которой, по 

преданию, когда-то проходил Великий Шел-
ковый путь. Ныне эта улица носит название 
«Жибек Жолы». Более 20 лет ежегодно сюда 
съезжались ремесленники Казахстана и Сред-
ней Азии, чтобы свое искусство показать и 
найти шедеврам новых хозяев. 
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DATÜB Heyeti, Demokrasi 
ve Özgürlükler Adasını 
(Yassıada) ziyaret etti 

Dünya Ahıskalı Türkler Birliği (DATÜB) Genel Sek-
reteri Fuat Uçar ve diğer DATÜB ailesi üyelerinden olu-
şan DATÜB Heyeti, Bursa Büyükşehir Belediyesi öncü-
lüğünde Bursa’da faaliyet gösteren sivil toplum kuruluş 
temsilcilerinin katılımıyla, Demokrasi ve Özgürlükler 
Adasını (Yassı Ada) ziyaret etti.

Heyet, merhum Başbakan Adnan Menderes ile bakan-
ları Hasan Polatkan ve Fatin Rüştü Zorlu’yu bir kez daha 
rahmetle yâd ederek, milletin seçtiği lidere darbe yapılması 
ve haksız yere idam edilmesini kınadı.

Başta, Bursa Büyükşehir Belediyesi Başkanı Sn. Alinur 
Aktaş  olmakla organizasyonda emeği geçen herkese teşek-
kür ederiz.

Tören bir dakikalık saygı duruşu 
ve iki ülke millî marşlarının okun-
masıyla başladı.

Başkonsolos Akıncı, Cumhur-
başkanı Recep Tayyip Erdoğan’ın 
bayram dolayısıyla yayımladığı me-
sajı okudu.

Akıncı, Cumhuriyetin 98. yıl 
dönümünü kardeş Kazakistan’da 

kutluyor olmaktan duydukları mem-
nuniyeti dile getirerek, “Bu yıl salgın 
nedeniyle kısıtlı katılımla kutladık. 
Ümit ediyoruz ki önümüzdeki yıl 
çok daha büyük katılımla kutlarız.” 
dedi.

Başkonsolos Akıncı, “İki yıl sonra 
yüzüncü yılımızı kutlayacağız. Ümit 
ediyoruz bundan sonraki nesilleri-
mize Cumhuriyetimizi geliştirerek 
büyüterek devrederiz. Gençlerimize 
de bunu aşılarız.” ifadesini kullandı.

Törende Türkiye Cumhurbaşka-
nı Recep Tayyip Erdoğan’ın Ahıskalı 
Türklere bir hediyesi olan 1 Nolu 
Talgar Özel Lisesi öğrencileri gele-
neksel oyunlar oynadılar. 

Cumhurbaşkanı Erdoğan’dan 
29 Ekim mesajı

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 29 
Ekim Cumhuriyet Bayramı mesa-
jı yayımladı. Erdoğan, mesajında 
“Cumhuriyetimizin 100. yılı ar-
tık ufukta iyice belirmişken hiç-
bir gücün, hiçbir kirli senaryonun, 
Türkiye’yi tökezletmeyi amaçlayan 
hiçbir sinsi saldırının bizi yolumuz-
dan alıkoymasına izin vermeyeceğiz” 
dedi.

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip 
Erdoğan, mesajında şu ifadeleri kul-
landı:

* Yurt içinde ve yurt dışında ya-
şan vatandaşlarımız ile şanlı tarihi-
mizin altın halkalarından biri olan bu 
gurur günümüzü bizimle paylaşan 
tüm dostlarımızın 29 Ekim Cumhu-
riyet Bayramını tebrik ediyorum.

* İlanının 98’inci sene-i devriye-
sinde cumhuriyetimizin banisi Mus-
tafa Kemal Atatürk ile kahraman 
silah arkadaşlarını minnetle anıyo-
rum. Canları pahasına bu vatanı biz-
lere emanet eden aziz şehitlerimize 
Allah’tan rahmet diliyorum. Aynı 
kutlu dava uğrunda mücadele eder-

ken gazilik payesiyle şerefl enen gazi-
lerimize şahsım, ülkem ve milletim 
adına şükranlarımı sunuyorum.

* İlk Meclis’ten bugüne kadar 
milli iradenin mümtaz temsilcileri 
olarak TBMM çatısı altında ülkemi-
ze hizmet etmiş, gerektiğinde bedel 
ödemiş tüm milletvekillerimize te-
şekkür ediyorum.

“GAYRETLERİMİZİ 
SÜRDÜRÜYORUZ”

* Türkiye’nin bekası, aziz mille-
timizin huzuru, emniyeti ve selameti 
için sınır ötesinde ve sınır boylarında 

cansiperane görev yapan güvenlik 
güçlerimize rabbimden muvaff aki-
yetler diliyorum. Şanlı bayrağımızı 
dünyanın dört bir köşesinde gu-
rurla dalgalandıran işadamlarımızı, 
STK’larımızı ve kamu görevlilerimizi 
canı gönülden tebrik ediyorum.

* Köklü tarihimizden kadim 
değerlerimizden aldığımız güç ile 
84 milyon bir ve beraber olarak 
Türkiye’yi büyütmek ve hedefl erine 
ulaştırmak için gayretlerimizi sürdü-
rüyoruz. Tüm dünyayı derinden sar-
san corona virüsü salgınının en ağır 
evresini sağlık alt yapımızın gücü ve 
kapasitesi sayesinde başarıyla yürü-
terek geride bıraktık.

* Aynı şekilde ekonomide de, 
küresel ekonominin yüzde 3’ün 
üzerinde bir daralma yaşadığı 2020 
senesini biz yüzde 1,8 büyüme oranı 
ile kapattık.

* Terörle mücadeleden kamu gü-
venliğine, yatırımlardan sınırlarımız 

ötesinde gerçekleştirdiğimiz hare-
katlara kadar hiçbir konuda herhan-
gi bir zafiyetin oluşmasına müsaade 
etmedik. Bu süreçte darbecilerin sal-
dırıları ile karşı karşıya olan Libyalı 
kardeşlerimiz ile Karabağ’daki işga-
le karşı mücadele eden Azerbaycan 
Türklerine verdiğimiz güçlü destek 
her iki ülkenin de hamdolsun kade-
rini değiştirmiştir.

“HİÇBİR SİNSİ SALDIRININ 
BİZİ YOLUMUZDAN ALIKOY-

MASINA İZİN VERMEYECEĞİZ”

* Libya’da darbeciler hezimete 
uğrarken, Azerbaycanlı kardeşle-
rimiz de yaklaşık 30 yıllık işgalin 
ardından öztopraklarına kavuşmuş-
tur. Ülkemizi ve KKTC’yi Doğu 

Akdeniz’deki hidrokarbon kaynak-
larından dışlama girişimlerini de 
boşa çıkarttık.

* Zorlu salgın şartlarına rağmen 
ekonomide, iç siyaset ve dış poli-
tikada elde ettiğimiz bu başarılar 
ülkemizin güçlü alt yapısı yanında 
Cumhurbaşkanlığı hükümet siste-

minin etkinliğini gösteren önemli 
bir işarettir.

* Geçen sene yakaladığımız bu 
ivmeyi; ekonomi, üretim, ihracat 
başta olmak üzere hamdolsun her 
alanda daha da güçlendirerek 2021 
yılında da devam ettiriyoruz.

* Cumhuriyetimizin 100. yılı artık 
ufukta iyice belirmişken hiçbir gücün, 
hiçbir kirli senaryonun, Türkiye’yi tö-
kezletmeyi amaçlayan hiçbir sinsi sal-
dırının bizi yolumuzdan alıkoymasına 
izin vermeyeceğiz.

* Milletçe en büyük güvencemiz 
olan birliğimize, beraberliğimize ve 
kardeşliğimize sarılarak büyük ve güç-
lü Türkiye davamızı hayata geçirme-
nin mücadelesini vereceğiz.

* Yürüttüğümüz bu kutlu müca-
delede Milli Mücadeleyi zafere taşıyan, 
cumhuriyetimize hayat veren çelikten 
irade son 98 yılda olduğu gibi bugün 
de rehberimiz olmayı sürdürecektir.

Almatı’da 29 Ekim 
Cumhuriyet Bayramı kutlandı
Türkiye’nin Almatı Başkonsolosluğu bahçesinde 

yeni tip koronavirüs (Kovid-19) salgını nedeniyle 
dar kapsamda düzenlenen törene Başkonsolos Ali 
Rıza Akıncı’nın yanı sıra Başkonsolosluk çalışanla-
rı, Türk kurumlarının temsilcileri, Dünya Ahıskalı 
Türkler Birliği üyeleri ile iş dünyasından insanlar 
katıldı.
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Лицей начал свою учебную 
деятельность как Талгарский 
частный лицей № 1 в 2011–2012 
учебном году. Он был построен 
Турецким агентством по сотруд-
ничеству и координации (TİKA) и 
передан в дар Всемирной ассо-
циации турок-ахыска (DATÜB). В 
настоящее время лицей продол-
жает предоставлять образование 
и обучение в рамках «Фонда об-
разования детей-сирот», который 
действует в рамках Всемирной 
ассоциации турок-ахыска. Учре-
дителем лицея является Зият-
дин Исмиханович Касанов. 

1 июня 2016 года название 
лицея было переименовано 
в Талгарский частный лицей-
интернат № 1, и с этого года 
Министерство образования 
Турции направило своих учите-
лей в лицей. Миссией учебного 
заведения является образова-
ние на всех уровнях. Посвятить 
свои таланты  на благо страны 
и человечества. Справиться с 
трудностями. Передать из поко-
ления в поколение эти знания и 
решения, касающиеся здоровья 
самого  общества. Обучение 
учащихся, которые могут по-
лучать знания и информацию в 
цифровой среде и использовать 
свои достижения в соответству-
ющих областях.

В частном лицее-интернате 
№ 1 Талгарского района на дан-
ный момент обучаются 420 де-
тей, из них 396 с проживанием 
(119 девочек, 301 мальчиков). 
Здесь собрались одаренные 
и талантливые ребята из го-
родов Алматы, Нур-Султан, 
Шымкент, Тараз, Талгар и Ал-
матинской, Туркестанской об-
ластей, села Мерке. Дети раз-
ных национальностей: казахи, 
уйгуры, турки, русские, армя-
не, азербайджанцы, татары. 
Обучаются либо на русском, 
либо на казахском языке, носят 
школьную форму с логотипом 
лицея. Преподавательский со-
став среднего учебного заведе-
ния составляет 42 учителя, 11 
из них прибыли в Казахстан из 
Турции по приглашению. Весь 
коллектив имеет высококвали-
фицированную профессорско-
преподавательскую степень, 
включая магистров, докторов 
и учителей высших категорий. 
Отбор в специализированный 

лицей осуществляется в два 
этапа. Сначала желающие про-
ходят онлайн-регистрацию. За-
тем они сдают вступительное 
тестирование из двух предме-
тов: математика и математиче-
ская логика. Ученик, набравший 
самый высокий балл, получает 
годовой грант от имени лицея, 
второй по результатам оплачи-
вает 50% от стоимости обуче-
ния, третий – 75%. 

– Второй год набор осу-
ществляется с пятого класса, до 

этого мы набирали с 7-го клас-
са. В этом году особый акцент 
делаем на работу в тандеме с 
родителями. Вся воспитатель-
ная работа должна идти имен-
но вместе с родителями. Так 
как ребенок и в стенах лицея, 
и дома должен правильно вос-
принимать глобальные вопросы 
и находить верное их решение. 
Проблемы детей имеют корни в 
семье. Атмосфера семьи, внут-
рисемейные отношения роди-
телей к детям и между супру-
гами имеют огромное влияние 
на поведение и успеваемость 
ученика. В прошлом учеб-
ном году, во время пандемии 
полностью соблюдая санитар-
ные нормы, обучали детей в 
офлайн-режиме. Качество об-
разования не потеряло свой 
уровень. Также совмещали с 
онлайн-обучением, 272 учени-
ка учились офлайн. Адаптация 
к лицею детей младшего воз-
раста проходит на удивление 
спокойно, комфортно, без слёз 
и драмы. В прошлом году, в экс-
периментальном режиме взяли 
на обучение семь детей в 5-ый 
класс. Лишь один из них не смог 
привыкнуть к новым условиям. 
Мы гордимся достижениями ли-
цея. Учебный год еще не успел 
начаться, как наша ученица 
Роза Мусаева уже получила на-
граду в конкурсе «Моя малая 
родина», заняв второе место. 
В прошлом году в республикан-
ской олимпиаде по химии наши 
воспитанники заняли первое 
место, а по математике – 2-е 
место, – говорит директор ли-
цея Дильдар Бадалова.

   
Артур 
Бобряшов, 
ученик 10 
класса

На меропри-
ятии «Аллея вы-
пускников» по 
посадке плодо-
вых деревьев и 
кустов все уче-
ники десятых 

классов принимают участие. На 
данный момент я сажаю клюкву. 
Так как, я раньше вместе с от-
цом сажал в огороде плодовые 
деревья, сейчас без затрудне-
ний делаю посадку. 

Малик АБДУЛЛАЕВ, 
тарих пәнінің мұғалімі 

Мен Түркістан облысына 
қарасты Кентау қаласындағы 
Медициналық колледжде тарих 
және саясаттану пәнінің мұғалімі 
болып ұзақ жыл еңбек еттім. Сол 
жерде 8 жыл ұжымның кәсіподақ 
комитетінің төрағасы қызметін 
қоса атқардым. Сондай-ақ, ба-
лалар сыбайлас жемқорлық, 
парақорлық, арамдық дегеннен 
ада болу үшін «Саналы ұрпақ» 
буынын құрып, соған жетекшілік 
еттім. «Парасат» атты мектеп 
ашып, шәкірттермен қоян-қолтық 
жұмыс жасадық. Еңбегім еленіп, 
қала, мектеп басшылығы тара-
пынан мараттарға ие болдым. 
Айтар алғысым шексіз. 

Биыл Кентау қаласынан 
Алматыға  көшіп  келд ім . 
Бірден осы «Талғар аудандық 
жеке лицей-интернаты №1» 
мекемесіне жұмысқа орна-
ластым. Ұжым өте ұнады. 
Басшылық та жақсы екен. 
Өзімнің бар мақсатым – 
шәкірттеріме лайықты білім мен 
тәрбие беру. Алған білімдерін 
өмірлеріне жаратып, ұстаздарға 
рахмет дейтін болса, мен үшін 
оқушыларымның сол бір ауыз сөзі 
барлық материалдық байлықтан 
да жоғары тұрады. Қазақстанның 
қай жерінде жүрсем де еліме, 
халқыма, Отанға адал қызмет 

етуге дайынмын. «Ақиқат қайда 
болса – мен сонда», менің 
ұстанған ұраным осы. 

  
Арина 
ЗАВАДСКАЯ, 
10 сынып 
оқушысы

Мен қазақ ба-
лабақшасына бар-
дым. Содан бас-
тап қазақ тілінде 

жақсы сөйлеймін. Оның үстіне 
қазір мектептен тыс уақытта ани-
матор болып жұмыс істеймін. Ба-
лалармен қазақша сөйлесеміз, 
барлығын мемлекеттік тілде 
түсіндіремін. Ол да менің 
тілді дамытуыма көп мүмкіндік 
беріп жатыр. Үйде біз орыс 
тілінде сөйлейміз. Әкемнің аты 
Дмитрий Завадской, шешем-
Людмила Воронова. Бір әпкем 
және екі інім бар. Кішкентай інім 
қазақ сыныбына барды. Өткен 
жылы Мұқағали Мақатаевтың 
оқулары байқауына қатысып, 
жақсы нәтиже көрсеттім. Ол 
жерде ақынның «Отан» және 
«Үш бақытым» деген өлеңдерін 
оқыдым. Болашақта дәрігер 
болғым келеді. Қазақстандық 
немесе шетелдік оқу орнына 
түссем деген ойым бар. Қазір 
дайындықты бастап кеттім. Мен 
қазір қазақ, орыс, түрік және 
ағылшын тілдерінде сөйлеймін. 

ОН ВСЕГДА 
БУДЕТ ЖИТЬ 
В НАШИХ 
СЕРДЦАХ!

 
Элиф ЗАКИРЯРОВА, 
ученица 5 «В» класса  

В Талдыкоргане со-
стоялось открытие му-
зейного уголка, где были 
представлены экспонаты, 
отображающие жизнен-
ный путь и творческое 
наследие известного ка-
захстанского журналиста 
Бейсена Куранбека, кото-
рому в этом году должно 
было исполниться 49 лет. 

На торжественное от-
крытие были приглашены 
его родные, коллеги, друзья 
и преданные почитатели. 
Открывая мероприятие, ди-
ректор телеканала «Жетісу» 
Серик Сарыбаев сказал: 
«Пока живёт казахский на-
род, имя Бейсена Куранбека 
не забудется, а огромное 
наследие, которое он оста-
вил, найдёт место в сердцах 
и сознании людей». 

Бейсен Куранбек был из-
вестным журналистом, теле-
ведущим, лауреатом премии 
Президента, автором таких 
социально значимых теле-
проектов, как «Айтуға оңай», 
«Қарекет». Он многие годы 
трудился на развитие казах-
станской журналистики, был 
заслуженно отмечен награ-
дами и медалями, среди 
которых «Ерен еңбегі үшін». 
Во время его руководства 
телеканал «Жетісу» стал 
обладателем национальной 
премии «Тұмар» за высо-
кие достижения в области 
телевизионного мастерства 
в номинации «Лучший регио-
нальный телеканал».

Находится памятный уго-
лок в здании Дома журнали-
стов, где Бейсен Абаевич в 
последние годы своей жизни 
возглавлял областной теле-
канал «Жетісу». Тут пред-
ставлены любимые вещи и 
книги журналиста, костюмы, в 
которых он выходил в эфир, 
кубки и медали, а также его 
личные фотографии.

По завершении меро-
приятия, посвящённого от-
крытию музея, состоялось 
торжественное награждение 
І областной олимпиады па-
мяти  известного казахстан-
ского журналиста Бейсена                           
Куранбека.

По словам организаторов 
учебно-методического центра 
по выявлению и поддержке 
одаренных детей и талантли-
вой молодёжи «Жетісу дары-
ны», такие олимпиады попу-
ляризуют и пропагандируют 
творческую деятельность 
Бейсена Куранбека. Яркий 
журналист, он каждого чело-
века считал своим родным, и 
если подрастающее поколе-
ние будет равняться на него, 
то мы уверены в нашем свет-
лом будущем. 

ПОКОЛЕНИЕ 
ПОБЕДИТЕЛЕЙ
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В прошлых номе-
рах нашей газеты мы 
писали об открытии 
аллеи выпускников 
в частном лицее-
интернате № 1 Талгар-
ского района. Сегодня 
мы решили продол-
жить тему и более 
подробно рассказать 
об этом учебном за-
ведении. 

Выпускники 2018-2019 учебного года 

1. Нұрмұхаммед Әуесхан – Технический университет                                                   
им. К. И. Сатпаева

2. Есберген Нұрзаңғар – Исламский университет «Нур-Мубарак»
3. Ердәулет Сүндетәлі – Казахский национальный университет              

им. аль-Фараби
4. Мағжан Нұрболат – Казахский национальный университет им. 

аль-Фараби
5. Полат Гасанов – Университет UIB
6. Рамазан Салимұлы – Казахский университет международных 

отношений и мировых языков им. Абылай хана
7. Динмухамед Адам-Юсупов – Университет Чехии
8. Айваз Алиев – Университет Канады
9. Медет Исаев – Университет Польши
10. Маргарита Коваленко – Университет России
11. Руфат Валиакбар – Университет Чехии
12. Сарвал Кошиев – Университет Алания Алаатин Кейкубат                  

(Турция)
13. Риана Кошиева – Университет Акдениз (Турция)
14. Осман Кошиев – Университет Кыршехир Ахи Евран (Турция)
15. Айваз Мамедов – Университет Кыршехир Ахи Евран (Турция) 
16. Рустам Османов – Университет Кыршехир Ахи Евран (Турция)
17. Расул Османов – Университет Кыршехир Ахи Евран (Турция)
18. Шахсултан Валиев – Университет Кыршехир Ахи Евран                       

(Турция)
19. Фейзалы Мамедов – Университет Кыршехир Ахи Евран                    

(Турция)
20. Абдулкарим Таиров – Университет Селчук (Турция)
21. Алишер Тамазов – Университет Селчук (Турция)
22. Ифрат Сайфатов – Университет Селчук (Турция) 
23. Анваржан Масимов – Университет Невшехир Хачы Бекташ 

(Турция)
24. Рамазан Жуманов – Университет Демирел Сүлейман Испарта 

(Турция)
25. Малика Аскарова – Университет Анкара Хачы Байрам Вели 

(Турция)
26. Аднан Турунов – Университет Бахшешехир (Турция)
27. Кафлан Тетроев – Университет Акдениз (Турция)

Кальбинур ХОШНАЗАРОВА,
Айна ТӨЛЕУТАЕВА

Алматы – Талгар – Алматы
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Доброе имя человека 
и слово поэта не умрут

В Доме дружбы при поддержке Ассамблеи наро-
да Казахстана Карагандинской области и проектного 
офиса «Рухани жаңғыру» прошел конкурс «Бұхарекең 
жырлайды», посвященный творчеству Бухара жырау.

Конкурс проводится с целью пропаганды народного твор-
чества, возрождения искусства жыршы-акынов, популяриза-
ции наследия известного жырау, мыслителя Бухара жырау 
Калкаманұлы среди молодежи, школьников, представителей 
этносов и структур АНК в рамках проекта «Қазақтану».

В конкурсе, который стал тардиционным, приняли участие 
молодые таланты из различных районов Карагандинской об-
ласти, они соревновались в исполнении стихов жырау и чте-
нии собственных стихов, написанных в стиле жырауской по-
эзии. При оценке жюри обратило внимание на сценическую 
культуру, а также стиль чтения и исполнения, количество 
произведений, которые участник знает наизусть. Количество 
желающих участвовать с каждым годом растёт, и они про-
являют большой энтузиазм.

По итогам жюри, в номинациях «Бұқар жырау оқулары», 
«Әлемді түгел көрсе де», «Жыршы-жырау» победителями 
стали Маралжан Мадинеш, Милана Мених, Улангасыр Ками-
ев, лучшим поэтом-ипровизатором в номинации «Бұқар жы-
рауша» стал Бекарыс Оспанов.

Великие творения Бухара жырау, который призывал на-
род к единству, проповедуя сплоченность, бессмертны, его 
наставления актуальны и в наше время.

Коррупция 
недопустима

В целях разъяснения антикоррупционного 
законодательства и взаимодействия в во-
просах профилактики коррупции состоялась 
встреча Первого заместителя департамента 
Агентства РК по противодействию коррупции 
по Алматинской области Жандоса Жумабаева 
с председателями и активистами этнокуль-
турных объединений КГУ «Қоғамдық келісім». 
Сегодня по всему Казахстану проводится 
активная работа по продвижению культуры 
добропорядочности среди молодежи и стар-
шего поколения разных этносов и религий.

Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев в своем 
ежегодным Послании народу Казахстана отметил: «Мы взя-
ли курс на строительство «слышащего государства». И успех 
всех реформ и преобразований зависит от нашей сплочен-
ности, патриотизма, гражданской ответственности».

Данная совместная встреча даст эфективные результаты 
в борьбе с таким негативным явлением, как коррупция.

Отец Руслана – Катиф, 
родился в Хатырчинском рай-
оне Узбекистана. После окон-
чания техникума он переехал 
в Казахстан. Пошёл работать 
на фосфорный завод аппа-
ратчиком. Был трудолюбивым 
и уважаемым человеком. К 
сожалению, он рано покинул 
бренный мир… И его вдова, 
Софья Османова, одна вы-
растила и поставила на ноги 
двух детей, окружив их своей 
заботой и любовью. Выдер-
жав все испытания судьбы, 
она сделала успешную карье-
ру, стала директором школы 
№ 16 имени Ш. Уалиханова, 
что в селе Александровка 
(ныне Достық).

В 1989 году Руслан пошёл 
в первый класс. Блестяще 
окончив среднюю школу, по-
ступил на лечебный факуль-

тет Медицинской академии, 
что в г. Шымкент. Успешно 
окончив вуз и получив специ-
альность «врач общей прак-
тики», в 2007 году стал рабо-
тать врачом-офтальмологом 
в Ленгерской поликлинике. 
Медицинскую специализа-
цию Руслан Османов про-
ходил в гг. Алматы и Нур-
Султан. В настоящее время, 
имея 14-летний стаж, он яв-
ляется врачом высшей кате-
гории. В процессе трудовой 
деятельности был неодно-
кратно отмечен и награжден 
руководством акимата Толе-
бийского района Туркестан-
ской области благодарствен-
ными письмами. Недавно в 
честь 30-летия Независи-
мости Казахстана Руслана 
Османова наградили грамо-
той областного маслихата.

Руслан Катифович доб-
рожелательно, вниматель-
но и очень тактично отно-
сится к своим пациентам. 
Они благодарны ему за 
лечение и особый подход к 
ним. Очень хорошего мне-
ния о нём Али Амаралиев, 

Темирхан Исаев и многие 
другие. 

Офтальмолог Руслан 
Османов постоянно занима-
ется самообразованием. В 
доме имеет свою библиоте-
ку и изучает инновационные 
методы лечения глаз. Меч-
тает повысить квалифика-
цию до глазного хирурга. С 
огромной благодарностью и 
теплотой вспоминает свою 
первую учительницу Надеж-
ду Егоровну Катунову. 

В 2005 году герой моего 
очерка Руслан Османов соз-
дал семью с Солмас Ибише-
вой. Сейчас они воспитывают 
троих детей. Первенец Эфтер 
учится в 8-ом классе в Кара-
ганде в школе для одарённых 
детей и увлекается вольной 
борьбой. Элиф учится в 6-ом 
классе школы-гимназии № 5. 
Младший сын Эльнур ходит в 
детсад. Я думаю, эти дети бу-
дут настоящими патриотами 
Казахстана. 

.
Темирхан ИСАЕВ,

Туркестанская 
область

Türk devletlerinin Başsavcı-
ları, Azerbaycan’ın Türk Konse-
yi başkanlığında ilk defa Bakü’de 
bir araya geldi. Birincisi Bakü’de 
düzenlenen toplantıya, Azerbay-
can Başsavcısı Kamran Aliyev, 
Yargıtay Cumhuriyet Başsavcısı 
Bekir Şahin, Kazakistan Başsav-
cı Birinci Yardımcısı Berik Asi-
lov, Özbekistan Cumhuriyeti 
Başsavcısı Nigmatilla Yuldoşev, 
Kırgızistan Başsavcısı Kurman-
kul Zuluşev, Türk Konseyi Ge-
nel Sekreter Yardımcısı Mirvo-
xid Azimov katıldı.

Cumhurbaşkanı Recep Tay-
yip Erdoğan’ın da Türk Kon-
seyi Başsavcılar Şurası’nın ku-
ruluşu dolayısıyla videolu bir 
mesaj gönderdiği toplantıda, 
Azerbaycan Cumhurbaşkanı İl-
ham Aliyev’in mesajı okundu. 
Açılış konuşmalarının ardından 
“Türk Dili Konuşan Devletler 
Başsavcılar Şurası” kuruluş bel-
gesi imzalandı.

“Azerbaycan’a her türlü 
desteği vermeye her zaman 

hazırız”

Gazetecilere açıklamada 
bulunan Yargıtay Cumhuriyet 
Başsavcısı Bekir Şahin, Türk 
Konseyi’nin iletişim, medya, 
ulaştırma ve birçok alanda iş-
birliği gerektirdiğini belirterek, 
“Bunun yargı ayağının olma-
ması gerçekten eksiklik olurdu. 
Biz bu oluşumu kurmakla Türk 
Keneşi’ni daha güçlü hale gel-

mesinin önünü açmış oluyoruz. 
Bundan sonra diğer alanlarda 
da Türk Keneşi daha güçlene-
rek, değişik kurumlarla bir araya 
gelmesiyle dünyada söz sahibi 
kuruluşlardan biri olacağını dü-
şünüyorum” dedi.

Ermenistan’ın sivil yerleşke-
lere yaptığı saldırılara değinen 
Şahin, “Haziran ayında Gence’ye 
geldiğimizde gördük. Ermenis-
tan askeri alan bombalandı diye 
iddia etmişti. Orasının sivil yer-
leşke olduğunu, çocukların oy-
nadıkları yerler olduğunu gör-
dük. Askeri alanla hiçbir ilgisi 
olmadığını gözümüzle gördük. 
Azerbaycan uluslararası mahke-
melerde dava da açtı bu konuda. 
Ben kazanacağına inanıyorum. 
Türkiye olarak da biz bu konuda 

Azerbaycan’a her türlü desteği, 
elimizden gelen yardımı yap-
maya her zaman hazırız” diye 
konuştu.

Uluslararası Savcılar Birli-
ği ile yapılacak olan görüşmeye 
değinen Şahin, “2023 yılında 
Uluslararası Savcılar Birliğinin 
bölgesel toplantısı İstanbul’da 
yapılacak. Bunun hazırlık top-
lantısını yapacağız. Buna ilişkin 
neler yapabileceklerimizin gö-
rüşmelerini yapacağız” ifadeleri-
ni kullandı.

Yargıtay Cumhuriyet Baş-
savcısı Bekir Şahin, Bakü te-
masları kapsamında, Ulusla-
rarası Savcılar Birliğinin (IAP) 
Başkanı Cheol-Kyu Hwang ve 
heyeti ile görüşme gerçekleşti-
recek. Görüşmede, 2023 yılının 
Mayıs ayında İstanbul’da ya-
pılması planlanan “Uluslarara-
sı Savcılar Birliğinin 10. Doğu 
Avrupa ve Orta Asya Bölgesel 
Konferansı”na ilişkin konular 
ele alınacak. 

 BAKÜ

СЕМЕЙНЫЙ ОЧАГ
Руслан, как и его отец, родился в дружной 

семье, где между супругами всегда царили 
взаимопонимание и уважение. 

Türk Konseyi Başsavcılar Şurası kuruldu
Azerbaycan’ın başkenti Bakü’de, Türk Konseyi 

Başsavcılar Şurası’nın kuruluş belgesi imzalandı. 
Yargıtay Cumhuriyet Başsavcısı Bekir Şahin yaptığı 
açıklamada, “Türk Keneşi’nin söz sahibi kuruluşlar-
dan biri olacağını düşünüyorum” dedi.
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Конкурс «Қазақтың 
ұлттық мұрасы» 
прошел в столице

30 октября в столичном Доме дружбы 
состоялся конкурс на знание казахских 
обычаев и традиций среди представителей 
этнокультурных объединений города Нур-
Султан «Қазақтың ұлттық мұрасы». Органи-
затор конкурса – Ассамблея народа Казах-
стана города Нур-Султан.

Это традиционное мероприятие столичной Ассам-
блеи, посвящённое 30-летию Независимости 
Республики Казахстан. Ежегодно команды этно-

культурных объединений состязаются в знании казахских 
обычаев и традиций, государственного языка. Сегодня в 
конкурсе приняли участие команды этнокультурных объ-
единений: ОО «Союз казаков Степного края», ОО «Кара-
калпакское этнокультурное объединение «Жайхун», ОО 
«Узбекский этнокультурный центр города Нур-Султан», 
ОО «Чечено-Ингушский ЭКЦ «Вайнах», ОО «Башкирское 
этнокультурное объединение «Акбузат».

Целью мероприятия является пропаганда достижений 
этносов, в совершенстве овладевших государственным 
языком, приобщение к культуре казахского народного 
творчества, развитие национальных обычаев и тради-
ций. Воспитание казахстанского патриотизма, интереса 
народному творчеству. Формирование гармонично раз-
витой личности, способной дорожить народным достоя-
нием казахского народа, развитие творческого потенциа-
ла участников.

Конкурс был организован по трем номинациям: по-
каз обычаев казахского народа, исполнение казахских 
музыкальных произведений в сопровождении народных 
инструментах своего этноса, выразительное чтение про-
изведений Жамбыла Жабаева.

В течение года столичной АНК проведено 191 меро-
приятие, в котором приняли участие 16 900 человек.

ПО ИТОГАМ КОНКУРСА :

I тур «Қазақ халқының салт-дәстүрлерін 
көрсету» призовые места заняли:

1 место – ОО «Узбекский этнокультурный центр горо-
да Нур-Султан»;

2 место – ОО «Союз казаков Степного края»;
3 место – ОО «Чечено-Ингушский ЭКЦ «Вайнах».

ІІ тур «Ұлттық аспаптарында ойнау» призовые 
места заняли:

1 место – ОО «Чечено-Ингушский ЭКЦ «Вайнах»;
2 место – ОО «Каракалпакское этнокультурное объе-

динение «Жайхун»;
3 место – ОО «Узбекский этнокультурный центр горо-

да Нур-Султан».

ІІІ тур «Жамбыл Жабаев туындыларын орындау» 
призовые места заняли:

1 место – ОО «Чечено-Ингушский ЭКЦ «Вайнах»;
2 место – ОО «Каракалпакское этнокультурное объе-

динение «Жайхун»;
3 место – ОО «Башкирское этнокультурное объеди-

нение «Акбузат».

Учащиеся разных 
национальностей из 
Назарбаев Интеллек-
туальной школы в 
Актау приняли уча-
стие в олимпиаде по 
казахскому языку. В 
конкурсе, состоящем 
из трех этапов, при-
няли участие более 10 
студентов, которые 
читали стихи, пели 
песни на казахском 
языке и отвечали на 
вопросы викторины.

«В рамках респуб-
ликанско-просветительского 
проекта «Мың бала» Ман-
гистауской областной ас-
самблеей УВП «Қоғамдық 
келісім» организован кон-
курс по пробуждению любви 
других национальностей к 
государственному языку, 
содействию изучению язы-
ков. Дети приняли активное 
участие в конкурсе и по-
казали хорошее владение 
казахским языком», – от-
метила руководитель язы-

кового центра «Учим казах-
ский язык» Айгуль Даден.

На первом этапе конкур-
са дети исполнили песню на 
казахском языке, а на вто-
ром этапе продемонстриро-
вали свои национальные на-
выки. На третьем этапе они 
ответили на вопросы викто-
рины и составляли текст на 
основе картинок.

«Это мое первое участие 
в олимпиаде по казахскому 
языку. Мне очень интерес-
но изучать языки. Я хочу 
владеть казахским языком 

так же свободно, как моим 
родным языком – русским 
или английским. Я работаю 
над этим», – заявил заняв-
ший первое место Даниил                    
Мухалев.

Даниил Мухалев, Матвей 
Веренцов, Фатима Хамхоева, 
Артем Бедарев, показавшие 
лучший результат на трех 
этапах, заняли первое место 
и были награждены дипло-
мами и призами. В будущем 
они будут соревноваться на 
республиканском этапе кон-
курса.

 В данном мероприятии 
приняли активное участие 
представители государ-
ственных органов г. Алма-
ты, руководитель отдела по 
развитию межнациональных 
отношений САНК г. Алматы 
Балгимбаев, общественный 
заместитель председателя АНК 
г. Алматы  Ниязова Н. И., ди-
ректор общеобразователь-
ной школы-гимназии № 153 
им. А. Розыбакиева  Омаров 
Ш. Н., представители Алма-
тинской академии МВД РК 
имени Макана Еспулато-
ва: подполковники полиции 

Естеусизов Е. Н., Абажа-
нова А. З., майор полиции                                                     
Тен А. А., капитан полиции 
Саменова Ж. О., советник 
президента Федерации борь-
бы РК по вольной борьбе  
Байрамуков И. И.

Модератором мероприятия 
выступил председатель Со-
вета общественного согласия, 
член АНК  Шардинов А. Б.

В ходе заседания обсуж-
дены задачи по выступле-
нию Президента РК Токаева 
К.-Ж. на расширенном засе-
дании Совета АНК 21 октя-
бря 2021 года. Также были 

обсуждены актуальные во-
просы по таким темам, как 
полиязычное образование 
в Казахстане на примере 
школы-гимназии № 153, 
недопущение ситуаций, 
способствующих возникно-
вению очагов социальной 
напряженности, сохране-
ние порядка и внутренней 
стабильности  как основной 
задачи в воспитании, про-
филактика правонарушений 
среди межэтнической моло-
дежи, роль Совета матерей 
в воспитании молодежи в 
современных условиях.

1 ноября т. г. в 
г. Нур-Султан про-
шел практический 
семинар-тренинг для 
представителей этно-
культурных объеди-
нений Ассамблеи 
народа Казахстана.

В мероприятии приняли 
участие депутат Мажилиса 
Парламента Республики Ка-
захстан, председатель ОФ 
«Казахстанское объедине-
ние немцев «Возрождение» 

А. Рау, председатель Коми-
тета по развитию межэтни-
ческих отношений Г. Шой-
кин, общественные деятели, 
представители научной и 
творческой интеллигенции, 
этнокультурных объедине-
ний, молодежи, руководите-
ли КГУ «Қоғамдық келісім» 
областей и др.

В рамках семинара-
тренинга участники обсу-
дили актуальные вопросы, 
принципы интеркультурализ-
ма в деятельности этнокуль-
турных объединений АНК, 
психологические аспекты 

безопасности в киберпро-
странстве.

Было отмечено, что ка-
захстанская молодежь явля-
ется драйвером общества в 
продвижении государствен-
ной политики в сфере раз-
вития межэтнических отно-
шений.

В ходе семинара-
тренинга участники поде-
лились опытом работы, 
рассказали о проектах, ме-
ханизмах их реализации, 
возможностях и перспекти-
вах дальнейшей совмест-
ной работы.

29 октября в Доме дружбы про-
шло расширенное заседание Совета 
общественного согласия на тему: 
«Ассамблея народа Казахстана как 
эффективный инструмент установ-
ления контактов с гражданами».

«Ассамблея народа Казахстана как эффективный 
инструмент установления контактов с гражданами»

Прошел семинар-тренинг для представителей 
этнокультурных объединений АНК

Юные актаусцы соревновались 
в знании казахского языка
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Проводить в послед-
ний путь пришли 70 
человек. Известные 

актеры: Семен Стругачев, 
Сергей Селин, Андрей Фе-
дорцов, Александр Полов-
цев, Игорь Копылов, Леонид 
Максимов, Алексей Чардым-
ский, Анастасия Мельнико-
ва, Леонид Лейкин. Киноре-
жиссеры: Игорь Витальевич 
Москвитин, Виктор Иванович 
Бутурлин, оператор Юрий 
Ахтямович Шайгарданов, ки-
новед, историк киностудии 
«Ленфильм» Александр Ни-
колаевич Поздняков, Ольга 
Аграфенина, Галина Капиц-
кая, Михаил Васильевич Ки-
рилюк – директор картины. 

Здесь на Богословском 
кладбище похоронены ак-
тёры, режиссёры, писатели, 
композиторы: народный ар-
тист Кирилл Лавров, Роман 
Громадский, Александр Ак-
сёнов, лидер группы «Кино» 
Виктор Цой, рок-музыкант 
Наталья Пивоварова, 
драматург-сказочник Евге-
ний Шварц, дирижёр Евге-
ний Мравинский, фронтмен 
«Короля и Шута» Михаил 
Горшенёв и др.

Александр Владими-
рович Рогожкин родился                                        
3 октября 1949 года в Ле-
нинграде. В 1971 году начал 
работать художником на Ле-
нинградском телевидении. 
В 1972 году окончил Ленин-
градский государственный 
университет с дипломом 
историка-искусствоведа . 
В 1974–1977 гг. был 
художником-декоратором 
на киностудии «Ленфильм» 
и в то же время учился на 
художественно-графическом 
факультете Ленинградского 
государственного педаго-
гического института имени                 
А. И. Герцена. 

В 1982 году окончил 
режиссерский факультет                 
ВГИКа (мастерская Сергея 
Герасимова). 

С 1998 года состоял в 
браке с монтажёром Юли-
ей Румянцевой, с которой 
прожили 13 лет, и она была 
монтажёром его картин 
«Блокпост», «Особенности 
национальной охоты в зим-
ний период». В 2011 году его 
супруга Юлия Румянцева по-
гибла. Сын Константин Фи-
липпов, архитектор. Пасынок 
Илья Геркус, президент Фут-
больного клуба «Локомотив» 
(Москва) в 2016–2018 гг. 

Александр Владимиро-

вич снял более 15 фильмов 
как режиссёр и был автором 
сценария многих картин. 
Режиссёрский дебют со-
стоялся в 1985 году. Его 
первым фильмом стала во-
енная драма «Ради несколь-
ких строчек». Следующий 
фильм режиссёра «Караул» 
(1989 г.), в которой он под-
нял тему насилия в армии. 

Картина оказалась одним из 
впечатляющих фильмов того 
времени. Картина «Чекист», 
в которой показана неиз-
бежность насилия в пере-
ломный момент любой эпохи 
и о том, какое невозвратно-
разрушительное действие 
оно оказывает на душу чело-
века. Фильм был представ-
лен в конкурсе на ежегодном 
Каннском кинофестивале.

Наверное, нет челове-
ка, который бы не видел 
его комедийные фильмы. 
Он стал всемирно извест-
ным по фильмам «Особен-
ности национальной охоты»                       
(1995 г.), «Операция «С Но-
вым годом» (1996 г.), «Улицы 
разбитых фонарей» – «Кош-
мар на улице С», «Целую, 
Ларин» (1998 г.), «Блок-
пост» (1998 г.), «Особенно-
сти национальной рыбалки»                                     
(1998 г.), «Особенности наци-
ональной рыбалки в зимний 
период» (2000 г.), «Убойная 
сила-1» – «Служебное со-
ответствие» (2000 г.), «Убой-
ная сила-2» – «Кредит дове-
рия», «Миссия выполнима» 

(2001 г.), «Кукушка» (2002 г.), 
«Перегон» (2006 г.), «Игра» 
(2008 г.), «Вопрос чести» 
(2010 г.), «Оружие» (2012 г.).

Александр Владимирович 
имел награды: Заслужен-
ный деятель искусств РФ 
(1996 г.), народный артист 
РФ (2004 г.), Приз на Москов-
ском МКФ Серебряный «Свя-
той Георгий» за режиссуру 
(2002 г.), Государственная 
премия Российской Федера-
ции в области литературы 
и искусства – 2003 г., «Ки-
нотавр» (1995 г.), «Ника»                                   
(1996 г., 2003 г. дважды), 
Приз за лучшую режиссу-
ру МКФ в Карловых Варах                                                
(1999 г.), «Золотой орел» 
(2003 г.), Приз Гильдии кино-
ведов и кинокритиков Союза 
кинематографистов РФ (2010 
г.), как лучший фильм о Ве-
ликой Отечественной войне, 
снятый в XXI веке.

В 1993 году Александр 
Владимирович снял детек-
тивную драму «АКТ» на ки-
ностудии «Троицкий мост». 
Он был режиссёром и авто-
ром сценария этого фильма. 
Фильм рассказывает о зло-
ключениях обычного челове-
ка Игоря Сергеева, у которого 
случайно оказался чемодан 

с большими деньгами. Вско-
ре он знакомится с немцем 
Гансом и его дочерью. Уми-
рающий Ганс предлагает 
Сергееву воспользоваться 
его документами для выез-
да в Германию. Снимались 
Сергей Мигицко, Катя Ми-
гицко, Виктор Бычков, Игорь 
Головин, Борис Чердынцев. 
В этой картине я исполнил 
роль чеченского бандита. 

Второй фильм – это всем 
известная комедия «Особен-
ности национальной полити-
ки» (1999 г.), он был автором 
сценария, а режиссером был 
Дмитрий Месхиев. Съёмки 
были в Пскове. Александр 
Владимирович всегда был 
на съёмочной площадке. Я 
играл роль корейского про-
фессора Ян Будан Си с че-
тырьмя студентами.

Александр Владимиро-
вич был весёлый, умный, за-
мечательный, выдающийся 
и гениальный человек. Он 
любил рисовать шаржи. На 
съёмочной площадке он не 
делал много дублей, снимал 
быстро. Никогда ни с кем не 
ругался, не кричал. С ним 
легко было работать. 

Мы будем помнить его… 
Гениальный Мастер навсег-
да остался в наших сердцах. 
Светлая память Александру 
Владимировичу Рогожкину…

Шерхан АБИЛОВ,
актёр киностудии 

«Ленфильм», 
член Гильдии актёров 

кино России, 
член Союза 

кинематографистов 
РФ

ГЕНИАЛЬНЫЙ МАСТЕР – РОГОЖКИН АЛЕКСАНДР ВЛАДИМИРОВИЧ
28 октября 2021 года на Богословском кладбище проводили в по-

следний путь известного советского и российского кинорежиссёра, 
сценариста, художника-декоратора, искусствоведа, народного артиста 
России Александра Владимировича Рогожкина, ушедшего в мир иной  
в возрасте 72 лет после продолжительной болезни. 
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
Редакция газеты «Ахыска» 
доводит до сведения всех 

авторов:  тексты необходимо 
присылать  в Word. 

Сканированные 
материалы приниматься 

не будут.

Здесь может быть ваше  объявление

В нашу газету 
вы можете 

Цена за один 
выход от 10-

30 000 ТЕНГЕ

Строительство Строительство 
многоквартирных жилых домов многоквартирных жилых домов 
с объектами обслуживания с объектами обслуживания 
и подземными паркингами.и подземными паркингами.

г. Алматы,  Алатауский район,  микрорайон «Акбулак»,  ул. 3, участок 33/1.

ТРЕБУЕТСЯ 
секретарь-референт

Требования:
- Знание турецкого, 

казахского и русского языков.
- Владение компьютером. 

8 707 111 70 86

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ 
ГАЗЕТЫ «АХЫСКА»!

Дорогие друзья, искренне верим, 
что вы, как и прежде, будете с нами.

Подписаться  на газету вы можете
 в любом отделении  АО «Казпочта».

город/село
12 ай/мес.  3 753, 20        3 942, 40

Нужно ли прививаться от 
COVID-19 пожилым людям
У каждого третьего пациента старше 60 лет есть хрони-

ческие заболевания, которые могут усугубить протекание 
коронавирусной инфекции. Об этом рассказала старший 
врач прививочного кабинета городской поликлиники №2 
Айгерим Аймакова.    

«Пожилые люди чаще тя-
жело переносят коронави-
русную инфекцию. При этом 
у каждого третьего пациента 
старше 60 лет имеется букет 
хронических заболеваний: 
артериальная гипертензия, 
ишемическая болезнь серд-
ца, сахарный диабет», – от-
мечает врач.

По ее словам, хрониче-
ские заболевания не явля-
ются противопоказаниями 
к вакцинации. Как раз таки 

наоборот – они могут усугубить протекание коронавирусной инфекции, что 
уже является причиной вакцинироваться.

«Вакцинация откладывается только, если идет обострение хронического 
заболевания. В случае с сахарным диабетом необходимо измерять уровень 
инсулина. Если показатель превышен, то мы отправляем к участковому те-
рапевту. Дальше терапевт уже принимает решение. На момент осмотра мы 
проводим анамнез. Вакцинация также противопоказана, если есть аллерги-
ческие реакции на один из компонентов вакцины, или была аллергическая 
реакция на первый компонент: анафилактический шок, отек Квинке. В том 
числе, если пройдена химиотерапия у онкобольных, принимались противо-
опухолевые препараты, так как они подавляют иммунитет», – рассказала 
Айгерим Аймакова.

К слову, специальной подготовки к вакцинации для пожилых людей нет. 
Медик отметила, что есть пациенты, которые сильно переживают и вол-
нуются перед вакцинацией. В таком случае врачи прививочных кабинетов 
направляют пациента к терапевту.

«Бывали случаи, когда на вакцинацию пожилые люди приходили с по-
вышенным артериальным давлением – свыше 140 мм рт. ст. Таким паци-
ентам мы даем «Каптоприл» под язык и ждем 25-30 минут пока давление 
снизится. Если давление также держится или даже повышается, то времен-
но запрещаем вакцинацию. Здесь участковый врач ставит на учет пациента 
либо прописывает лечение. Иногда люди сами не знают, что ходят с повы-
шенным давлением. Участковый врач может дать временный медотвод на 
2 недели для корректировки давления», – пояснила медик.

«Цифровую ипотеку» запускают 
в Казахстане: онлайн можно 

купить квартиру у застройщика
В Казахстане запускается пилотный проект «Цифровая 

ипотека». 

Сообщается, что Министерство 
юстиции совместно с Министер-
ством цифрового развития, инно-
ваций и аэрокосмической промыш-
ленности и НАО «Государственная 
корпорация «Правительство для 
граждан» в ноябре текущего года 
запускает пилотный проект «Циф-
ровая ипотека», который даст воз-
можность гражданам, не выходя из 
дома, приобрести квартиру у за-
стройщика в онлайн-формате.

Так, данный процесс включает 
в себя выбор жилья на сайте застройщика, автоматическую проверку на 
получение ипотеки посредством интеграции платформы застройщика и ин-
формационных систем банков второго уровня.

«После одобрения ипотеки автоматически производится оформление 
договора залога и договора купли-продажи, они подписываются сторонами 
сделки и направляются в онлайн-формате на регистрацию в государствен-
ную базу данных «Регистр недвижимости». Уведомления о произведенной 
регистрации направляются в личный кабинет заявителя на сайте застрой-
щика», – говорится в сообщении. 

Екатерина ЕЛИСЕЕВА
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Усилится интерес к психоло-
гии, эзотерическим наукам, 
детективной литературе — 
всему, что имеет отношение 
к загадкам. Это прекрасное 
время для углубленного за-
нятия духовными практиками: 
йогой, цигуном, аутогенными 
тренировками. 

Козерог 
Козероги на этой 

неделе почувству-
ют сильную потребность в 
обновлении дружеских кон-
тактов. Вас будет увлекать 
все новое, необычное. Склон-
ность к праздному времяпро-
вождению может привести к 
проблемам в текущих делах. 
Какие-то проекты вы можете 
забросить. Характерной осо-
бенностью этой недели явля-
ется активный поиск едино-
мышленников. 

Водолей 
Водолеи на 

этой неделе станут 
более заметными в 

своем кругу общения. Может 
возникнуть ощущение, что 
вас и ваши поступки постоян-
но обсуждают окружающие. 
Если вы не любите повышен-
ного внимания к своей пер-
соне, успокаивайте себя тем, 
что ничего дурного о вас не                   
говорят. 

Рыбы 
Рыбы на этой 

неделе почувству-
ют необыкновенный 
интеллектуальный подъем. 
Вы сможете преуспеть в уче-
бе, в том числе в самостоя-
тельном изучении какого-либо 
предмета. Студентам вузов и 
колледжей удастся закрыть 
пробелы в знаниях и закре-
пить пройденный материал. 

ется потребность в отдыхе. 
Постарайтесь не планировать 
много дел и настройтесь на 
релаксацию. Это подходящее 
время для улучшения отноше-
ний с родными. 

Дева 
Девам на этой 

неделе предстоит 
много общаться со 
знакомыми, друзья-
ми, родственниками и соседя-
ми. Возможно, вас попросят 
оказать информационную или 
иную поддержку. Не следует 
отказывать людям в помощи, 
ведь тогда в их лице вы полу-
чите верных друзей, также гото-
вых в дальнейшем оказать вам 
необходимую поддержку. 

Весы 
Весов ждет 

продуктивная не-
деля для решения 
ма т ериал ь ных 

проблем. На текущей работе 
вы сможете увеличить произ-
водительность труда за счет 
повышения уровня профессио-
нального мастерства. Если вы 
хотели бы поменять свою рабо-
ту, то в этот период вам не со-
ставит труда найти престижную 
должность с более высоким 
окладом. 

Скорпион 
Скорпионов на 

этой неделе ожидает 
исполнение завет-
ных желаний. Чтобы получать 
от жизни радость, необходимо 
предпринимать конкретные 
шаги для исполнения своей 
мечты. Помните, что сейчас все 
находится в ваших руках, никто 
не сможет вас остановить, по-
мешать двигаться к намечен-
ной цели. Это прекрасное вре-
мя для саморазвития.  

Стрелец 
Стрельцы на 

этой неделе смогут 
раскрыть волную-

щие их тайны, найти ответы 
на тревожащие их вопросы. 

Овен 
У Овнов эта 

неделя, осо-
бенно первая ее 

половина, складывается бла-
гоприятно для улучшения от-
ношений в семье. Это наибо-
лее актуально для больших 
семей, когда в одном доме 
или квартире живут предста-
вители разных поколений. 

Телец 
В супруже-

ских отношениях 
у Тельцов насту-
пает время гар-
монии и взаимопонимания. В 
первой половине недели вы 
сможете спокойно обсудить с 
партнером наиболее острые 
вопросы, которые еще со-
всем недавно могли привести 
к яростным спорам. 

Близнецы 
У многих 

Близнецов эта 
неделя будет свя-
зана с укрепле-
нием здоровья и 

повышением уровня работо-
способности. Можно ставить 
перед собой масштабные 
цели и активно браться за их 
выполнение. Скорее всего, в 
конце недели вы удивитесь, 
насколько много вам удалось 
сделать. 

Рак  
У многих Ра-

ков на этой неделе 
улучшится само-
чувствие, а настро-
ение будет по большей части 
оптимистичным. Усиливаются 
также интеллектуальные и 
творческие способности. В 
этот период можно принимать 
участие в спортивных сорев-
нованиях, творческих конкур-
сах, викторинах. Влюбленных 
ждет расцвет романтических 
отношений. 

Лев 
У Львов на этой 

неделе усилива-

  

Всем удачи!

c 8 по 14 ноября 2021 года 
Óðîê êàçàõñêîãî ÿçûêà



15

15

www.ahiska-gazeta.com
Қазақстан Республикасы Түрік этномәдени орталығының халықаралық басылымы

ahiska60@mail.ru

5 ноября  2021 № 41Газета «Ахыска» Ahıska Gazetesi

ТИРАЖ  2 000 ЭКЗ. 

Kazakistan Cumhuriyeti`ndeki 
Ahıskalı  Türklerin Gazetesi
Çıkaran şirket:
ТОО «Газета «АХЫСКА - AHISKA», 
Almatı. Yayın Ruhsatını veren makam:  
Kazakistan Kültür  ve iletişim 
Bakanlığı. Ruhsat tarihi ve sayısı: 9528-Г 
09.10.2008
Gazetenin kurucusu: Ziyaeddin İsmihan 
oğlu Kassanov - AHISKA TÜRKLERİ MİLLİ 
MERKEZİ BAŞKANI

ЗИЯТДИН КАСАНОВ - 
председатель редакци-
онного совета

Адрес редакции: 050002, 
г.Алматы,  ул. Джангильдина, 31.
Тел.: +7 (727) 3392415, 

E-mail: ahiska60@mail.ru

Электронная версия газеты: 
www.ahiska-gazeta.com
Газета  отпечатана в 
типографии  
ТОО РПИК «Дәуір»
г.Алматы, ул. Калдаякова, 17.  
тел.: 273-12-54, 242-45-20.

ЗАКАЗ № 2948

Ровшан Мамедоглы  - 
главный редактор
Оксана Красножонова - 
дизайн и верстка
Айна Толеутаева - 
корреспондент
Ляйля Буланбаева - корректор

Rövşen Memmedoğlu - 
Baş Redaktör
Oksana Krasnojonova - 
Dizayn
Ayna Toleutayeva - Muhabir
Leyla Bulanbaeva - Düzeltici
Mevlüt İşık -  Muhabir

Газета Турецкого этнокультурного 
центра РК Собственник - 
Товарищество с ограниченной 
ответственностью «Газета «AHISKA 
- АХЫСКА» (г.Алматы)
Газета поставлена на учет 
Министерством культуры и 
информации Республики Казахстан 
за №9528-Г от  9 октября 2008 года.
Выходит еженедельно. 
Учредитель: Зиятдин Касанов, 
президент правления Турецкого 
этнокультурного центра Республики 
Казахстан 

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ:

Хусейн Касанов
Аджимурат Исаев
Алибек Каримов
Васип Исмаилов
Алипаша Караев
Тофик Ахмедов
Ибрагим Турки

YÖNETİM KURULU:

Hüsseyn Kassanov
Hacımurat İsayev
Alibek Karimov
Vasip İsmayılov
Alipaşa Karayev
Tofik Ahmedov
İbrahim Türki

ZIYAEDDIN KASSANOV - 
Yönetim Kurulu Başkanı

6+ – для детей, достигших 6 лет

О ситуации в Пиджиме
Дорогие казахстанцы!

Вчера днем в местной школе села Пиджим Панфилов-
ского района Алматинской области между двумя старше-
классниками возникла ссора, которая переросла в драку 
между школьниками. К сожалению, в ходе драки постра-
дал один из учеников, ему оказана необходимая помощь. 
Он сейчас находится в больнице под наблюдением                                                                                           
врачей.

Вечером в селе собирались местные жители, которые выражали недо-
вольство тем, что на территории школы произошла групповая драка, кото-
рая привела к таким последствиям. В то же время отдельные подростки и 
молодые люди на эмоциях, под влиянием провокаторов, камнями разбили 
стекла в некоторых частных домах и автомашинах.

Хочу особенно подчеркнуть, что каких-либо конфликтов, а тем более 
столкновений, между сельчанами на межэтнической почве нет, не было, и 
не будет.

Местные жители – и казахи, и уйгуры – много лет живут вместе, явля-
ются друзьями и соседями, все они искренне хотят мира и спокойствия.

На месте обеспечивают общественный порядок представители мест-
ных исполнительных и правоохранительных органов, общественный за-
меститель Председателя Ассамблеи народа Казахстана Закиржан Кузиев, 
руководитель отдела Секретариата АНК и по вопросам межэтнических от-
ношений областного управления внутренней политики М. Батырбеков и ди-
ректор КГУ «Қоғамдық келісім». Вместе с ними работают аксакалы, жигит-
беши, представители гражданского общества.

В настоящее время обстановка в с. Пиджим спокойная.
Майя БЕКБАЕВА,

официальный представитель  Ассамблеи народа Казахстана 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
10 ноября свой день рождения и 

40-летие совместной жизни с супругой 
отмечает активный член Совета Жам-
былского областного филиала ТЭКЦ 
«Ахыска», заместитель председателя 
Байзакского районного филиала ТЭКЦ 
«Ахыска» Мавлуд Маматович Бекиров. 

Он – один из основоположников Турецкого этнокультурного центра 
«Ахыска» южного региона, который на протяжении более 25 лет трудится 
во благо народа, является самым постоянным читателем и организатором 
ежегодной подписки на народную газету «Ахыска».

Вместе со своей супругой Хадижой Надир кызы Бекировой воспитал 
и вырастил двух сыновей и дочь. Сейчас является любимым дедушкой                    
6 внуков.

Мавлуд Маматович! От имени всего турецкого народа поздравляем Вас 
со знаменательной датой! Желаем Вам крепкого здоровья, семейного бла-
гополучия и успехов в общественной деятельности!

Махмуджон ДАВРИШЕВ,
руководитель Жамбылского областного филиала ТЭКЦ «Ахыска», 

Мехия РАДЖАМОВ,
председатель Байзакского районного филиала ТЭКЦ «Ахыска»
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